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Vai rolar sim: "tio Paulo sabia das coisas" - Gilson Romanelli 
Dom Bosco e São Domingos Sávio em Aparecida - Alexandra Machado 
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Previsão da inflação feita por economistas ouvidos pelo Banco Central deu grande 
salto no boletim Focus divulgado na segunda-feira, 27. Analistas esperam que o 

IPCA (Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo) termine o ano em 5,50%, 
uma elevação de 0,42 ponto percentual em relação ao levantamento divulgado na 

semana passada. Página 3

Apertem os cintos, a 
inflação vai aumentar

Agrocolégio Maguito 
Vilela capacita jovens 

para trabalho no campo

Unidade inaugurada pelo governador Ronaldo Caiado no 
Centro de Treinamento da Emater Goiás, em Goiânia, busca 
preparar jovens para gestão, operação e sucessão familiar 
no setor rural. Ao lado do vice-governador Daniel Vilela e 
Gracinha Caiado, governador reforçou compromisso com 

formação no campo. Página 8

Empresa chinesa 
passa ChatGPT em 
downloads e afeta 

ações de tecnologia
Aplicativo de inteligência artificial da chinesa DeepSeek 

saltou para o primeiro lugar na lista de downloads da loja 
da Apple nos Estados Unidos, na segunda, 27. E as ações 

de gigantes americanas de tecnologia despencaram. 
Página 3

Pesquisa nacional revela que mesmo níveis baixos de atividade física melhoram 
sintomas depressivos. Foram considerados dados de 58.445 brasileiros adultos (68,6% 

homens e 31,4% mulheres) com idade média de 42,2 anos ao longo de 14 anos.  
Página 3

A inimiga da depressão

Pesquisa Genial/Quaest 
mostra que 37% dos 

entrevistados avaliaram 
negativamente o 

governo Lula, enquanto 
31% avaliaram 
positivamente. 

Houve aumento na 
avaliação negativa 

em relação à rodada 
anterior, divulgada em 
dezembro, que ficou 

em 31%. Já a avaliação 
positiva da presidência 
caiu de 33% para 31%. 

Página 10

Cai aprovação do governo Lula

Vereador quer construção de Unidade Pronto Atendimento (UPA) veterinária no 
município. Ações incluem, para os primeiros 100 dias da gestão de Leandro Vilela, 

oferta de castração de pets de famílias inscritas no Cadastro Único. Página 4

Aparecida debate políticas 
públicas que contemplem pets

Cine Cultura passou nos últimos seis 
meses por reformas estruturais. Dentre as 
melhorias, Secretaria Estadual de Cultura 
(Secult) lista novos acentos, sistema de 

iluminação, ar-condicionado, sonorização, 
tela e projetor. Valor do ingresso foi 

reajustado para R$ 20 (inteira). Jornalistas, 
autoridades e convidados assistiram 

ontem a exibição do filme “Oeste Outra 
Vez”, em solenidade que marcou a entrega 

do espaço revitalizado. Página 11

Secult moderniza cinema 
Adson Batista 
desabafa após 
derrota contra

o Vila Nova

Derrota para o rival Vila Nova, no próprio estádio Antônio 
Accioly, culminou nas cobranças do dirigente ao técnico 

Rafael Guanaes e aos jogadores neste início de temporada. 
Página 5
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Pesquisa avança no 
diagnóstico precoce de 
Alzheimer pela saliva

Folhapress

Um estudo multinacional 
interdisciplinar acaba de esta-
belecer protocolos para a cole-
ta de saliva com finalidade de 
identificação de biomarcado-
res da doença de Alzheimer. A 
expectativa dos pesquisadores 
é dar base para o avanço do 
diagnóstico por saliva, método 
não invasivo e que pode detec-
tar o problema antes dos pri-
meiros sintomas.

Hoje, os testes existentes de 
secreções corporais só identi-
ficam as placas amiloides que 
provocam o problema depois 
que estas estão instaladas no 
cérebro ou o risco genético de 
algumas pessoas. A maior parte 
dos diagnósticos ainda é clíni-
co, quando o paciente relata ao 
médico esquecimento e confu-
são.

O artigo com os resultados 
foi publicado no mês passado 
na Alzheimer's & Dementia, 
revista da Alzheimer’s Asso-
ciation. Único pesquisador da 
América Latina integrante da 
pesquisa, o farmacêutico bra-
sileiro Gustavo Alves destaca 
que o estudo constitui uma eta-
pa "pré-analítica", ou seja, que 
determina como tratar a saliva 
para os testes.

"O grupo investiga a sali-
va como fluido diagnóstico e 
produzimos uma diretriz, in-
dicando o preparo que precisa 
ter antes de ser analisada. É um 
grande passo", diz Alves. Em 
paralelo, os autores conduzem 
investigações próprias para 
chegar a um diagnóstico de alta 
precisão para demências.

O farmacêutico lembra que 
o teste publicado pelo grupo 
ainda está em fase de valida-
ção e, portanto, "ainda não 
está sendo comercializado 
nem tampouco pode ser usado 
como diagnóstico".

O avanço, porém, é funda-
mental para massificar o exa-
me e tornar precoce a desco-
berta do problema. "Na saliva 
existem biomarcadores, isto é, 
substâncias que podem estar 
associadas ao diagnóstico da 
doença de Alzheimer. O impac-
to é muito grande, principal-
mente porque a saliva é de fácil 
coleta, não provoca dor nem 
risco de infecção, além de ter 
baixo custo", diz o pesquisador.

Substituição de exames
O artigo reforça que a neces-

sidade de biomarcadores aces-
síveis com alta precisão é "ur-
gente", tanto para o Alzheimer 
quanto para outras demências.

A proposta, diz o texto, não 
é substituir outros exames, mas 
"facilitar a triagem generaliza-
da, particularmente em grupos 
carentes".

"Um teste destes, validado, 
poderia ser usado como tria-

gem em atendimento primário, 
proporcionando agilidade no 
diagnóstico", ressalta Alves.

Os autores indicam ainda 
que a "saliva constitui uma 
amostra altamente viável para 
diagnóstico de alzheimer e 
monitoramento longitudinal" 
devido à sua "invasividade mí-
nima" e "simplicidade de cole-
ta", fora de grandes centros de 
pesquisa.

O modelo não deve se tornar 
universal devido a característi-
cas de cada região, mas permite 
a identificação, por exemplo, de 
biomarcadores como A&#946;, 
tau, isoformas de pTau, NfL, 
GFAP e lactoferrina, ampliando 
o potencial de usos futuros em 
diagnóstico de demências.

"O protocolo de padroni-
zação proposto é o primeiro 
passo. Além disso, a disponibi-
lidade de ensaios e tecnologias 
validados para coletar, estabili-
zar e quantificar proteínas em 
amostras de saliva será cru-
cial", apontam os autores.

Ampliação de testes
Lucas Mella, psiquiatra es-

pecialista em neuropsiquiatria 
geriátrica e diretor científico 
da Associação Brasileira de Al-
zheimer (ABRAz) de São Paulo, 
reforça que os testes de saliva 
ainda são "uma promessa", sem 
comprovação de que podem 
fazer mesmo o diagnóstico, 
mas podem mudar o cenário 
do tratamento se confirmados 
e bem estruturados.

"Esse teste pode ser usado 
de forma massificada na aten-
ção primária por clínicos gerais 
ou médicos generalistas de for-
ma a triar as pessoas que têm 
resultados alterados e enca-
minhá-las para avaliação", diz 
Mella.

Coordenador do Serviço de 
Psiquiatria Geriátrica e Neu-
ropsiquiatria da Universidade 
Estadual de Campinas (Uni-
camp), Mella lembra que o 
diagnóstico precoce da demên-
cia é limitado hoje aos centros 
de especialidade.

"São testes menos acessí-
veis, por exemplo, de análise 
do líquido cérebro-espinhal 
ou de neuroimagem por tomo-
grafia de emissão de pósitrons, 
que são também de alto custo", 
analisa.

Os novos testes com análise 
de sangue, por sua vez, são um 
avanço por serem menos difí-
ceis que a coleta de líquido da 
medula óssea, mas ainda são 
caros.

"A análise de saliva, sendo 
pouco invasiva e com baixo 
custo, traria um avanço em 
termos de diagnóstico precoce 
e o início do tratamento num 
momento mais oportuno, que 
é quando a doença ainda não 
está avançada", afirma Mella.

Maior parte dos diagnósticos ainda é clínico, quando
o paciente relata ao médico esquecimento e confusão

Idosa que ministra em igreja 
usava netos para vender 

drogas em Goiânia

Presença cativa nas mis-
sas de domingo, onde atuava 
como ministra da eucaristia, 
uma mulher de 67 anos surpre-
endeu conhecidos e parentes 
ao ser presa pela Polícia Civil, 
acusada de traficar drogas em 
Goiânia. Investigações apon-
tam que a idosa usava dois 
netos, menores de idade, para 
entregar os entorpecentes aos 
usuários.

Os agentes da Central Geral 
de Flagrantes (CGF) de Goi-
ânia chegaram à idosa, que 
mora na Vila Santa Helena, 
após receberem uma denúncia 
anônima. Após algumas horas 
de campana nas proximida-
des da casa dela, os policiais 
apreenderam um adolescen-
te, de 14 anos, que confessou 
que havia acabado de entregar 
algumas porções de drogas, à 
mando da avó.

As denúncias e confissão 
do adolescente se confirma-
ram quando a própria idosa 
foi vista pelos agentes entre-
gando uma porção de cocaína 
a um usuário, no portão da 
casa dela. Dentro do imóvel, os 
agentes encontraram 30 por-
ções de cocaína, e crack, além 
de uma balança de precisão.

Em depoimento, um outro 
adolescente, de 13 anos, que 
também é neto da acusada, 
disse que já havia vendido dro-
gas a pedido da avó. Na CGF de 
Goiânia, a idosa, que não teve 
a identidade revelada, foi autu-
ada por tráfico de drogas e cor-
rupção de menores. Respon-
sável pela prisão e autuação, o 
delegado Humberto Teófilo diz 
ter obtido informações que a 

autuada trafica drogas há mais 
de 15 anos, sempre na região 
da Vila Santa Helena.

 
Apreensão em Valparaíso 

Em outra ação da Polícia 
Civil, agentes da 2ª Delegacia 
Distrital de Polícia de Valpa-
raíso apreenderam peças de 
maconha que haviam sido ad-
quiridas em Uberlândia, Minas 
Gerais. Dois homens, que não 
tiveram as identidades revela-
das foram autuados, e confes-
saram que tinham como mis-
são levar os entorpecentes até 
o Estado do Ceará.

Em um apartamento no 
Setor Parque Explanada 1, os 
agentes apreenderam 36 pe-
ças de maconha. Outras duas 
já haviam sido apreendidas, no 
momento da prisão do primei-
ro acusado. A PC não divulgou 
as identidades dos presos, mas 
afirmou que ambos já haviam 
sido presos anteriormente, 
também por tráfico de drogas, 
e haviam saído da cadeia no fi-
nal do ano passado.

Uma apreensão de oito pa-
cotes com skunk, droga co-
nhecida como “super maco-
nha”, foi registrada pela Polícia 
Militar, na região sudoeste de 
Goiás. Os entorpecentes esta-
vam na mala da passageira de 
um ônibus, abordado por uma 
equipe do Comando de Opera-
ções de Divisas (COD), perto 
de Jataí. Quando presa, a mu-
lher, que teve apenas a idade 
divulgada, 36 nos, contou que 
tinha sido contratada pela le-
var a droga, avaliada em R$ 80 
mil, de Cuiabá, no Mato Gros-
so, até Brasília.

Mulher é esfaqueada 
dentro de shopping 
em Rio Verde

Câmeras de segurança re-
gistraram o momento em que 
uma mulher, de 31 anos, deu 
uma facada no ombro de uma 
ex-colega de trabalho dentro de 
um shopping em Rio Verde, na 
região sudoeste de Goiás. Pelo 
que foi apurado, autora e vítima 
já haviam trabalhado juntos, e 
se desentenderam depois que 
uma delas foi demitida, após ter 
sido flagrada furtando em uma 
loja de maquiagem. Após voltar 
ao shopping para tirar satisfa-
ções com a colega, que teria sido 
responsável por sua demissão, a 
acusada de furto saiu após xin-
gá-la, e acabou atacada, pelas 
costas. Socorrida, ela foi medica-
da e liberada. Já a autora da faca-
da foi encaminhada à Delegacia 
da Polícia Civil, e autuada. As 
identidades da autora e da víti-
ma não foram reveladas.

Homem cultivava 
maconha dentro de 
apartamento

Após receberem uma de-
núncia anônima, militares do 
42º BPM encontraram uma es-
trutura completa para o cultivo 
de maconha que foi montada 
dentro de um apartamento na 
Vila Regina, em Goiânia. Quan-
do preso, um homem de 30 
anos, que já tem antecedentes 
por furto e roubo, e que saiu da 
cadeia no final do ano passado, 
disse que tinha recebido R$ 50, 
de um desconhecido, para aguar 
as plantas, e entregar parte da 
droga que já havia sido cultiva-
da. Dentro do apartamento, os 
PMs apreenderam 20 pés de ma-
conha, em diferentes estágios de 
crescimento. Chamou a atenção 
dos policiais a estrutura do local, 
que contava com iluminação e 
refrigeração próprias para o cul-
tivo da droga, além de termôme-
tros, prensa, e várias sementes.

Funcionário coloca 
câmera no banheiro 
para ver colegas

Várias funcionárias de uma 
empresa de transporte que fica 
em Luziânia, no Entorno do 
Distrito Federal, podem ter sido 
filmadas, sem autorização, en-
quanto usavam o vaso sanitário. 
Na semana passada, uma delas 
flagrou um celular com câmera, 
que havia sido instalado, de for-
ma camuflada, debaixo da pia 
do banheiro. Identificado pela 
foto do perfil, o dono do apare-
lho alegou, quando ouvido pela 
polícia, que colocou o telefo-
ne no local para flagrar colegas 
que estariam usando drogas no 
banheiro. O celular já foi enca-
minhado para a perícia, e o ho-
mem, que não teve a identidade 
revelada, responderá, em liber-
dade, por registro não autoriza-
do da intimidade sexual, crime 
considerado de menor potencial 
ofensivo, que tem pena de reclu-
são de no máximo um ano.
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Economistas 
preveem forte 
aumento da inflação 
neste ano

A previsão da inflação feita por 
economistas ouvidos pelo Banco 
Central deu um grande salto no 
boletim Focus divulgado na ma-
nhã desta segunda-feira (27).

Os analistas esperam que o 
IPCA (Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo) termine 
o ano em 5,50%, uma elevação de 
0,42 ponto percentual em relação 
ao levantamento divulgado na se-
mana passada.

Com isso, os economistas 
acreditam que o limite da meta 
será ultrapassado com folga. O 
centro da meta oficial para a in-
flação é de 3%, com margem de 
tolerância de 1,5 ponto percentu-
al para mais ou menos.

A perspectiva do mercado 
também piorou para 2026 (subiu 
de 4,1% para 4,22%) e para 2028 
(de 3,58% para 3,73%).

A elevação ocorreu mesmo 
com o IPCA-15 tendo desacele-
rado para 0,11% em janeiro, se-
gundo dado divulgado pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística) na sexta-feira (24). 
A taxa foi a menor para meses de 
janeiro na série histórica desde 
o início do Plano Real - a moe-
da passou a circular em julho de 
1994.

Os analistas do mercado fi-
nanceiro também aumentaram 
a previsão da taxa básica de juros 
no próximo ano para 12,5%, con-
tra 12,25% da semana passada. A 
Selic ainda subiu para 2027 (de 
10,25% para 10,38%), mas ficou 
estável em 2025 (15%) e 2028 
(10%).

Nesta semana, o Copom (Co-
mitê de Política Monetária) do 
Banco Central se reúne para 
definir a nova taxa de juros. Os 
economistas mantiveram a ex-
pectativa de um aumento de um 
ponto percentual nesta quarta-
-feira (29), indo de 12,25% para 
13,25%. O próprio Copom já indi-
cou na ata da reunião de dezem-
bro que esperava subir a Selic em 
um ponto no encontro deste mês.

Atividade física para 
combater a depressão

Levantamento apontou que os pacientes com prevalência de quadros de 
depressão eram mais jovens, sedentários e já possuíam sobrepeso alto

Folhapress

Uma pesquisa nacional re-
velou que mesmo níveis baixos 
de atividade física melhoram 
sintomas depressivos. Foram 
considerados dados de 58.445 
brasileiros adultos (68,6% ho-
mens e 31,4% mulheres) com 
idade média de 42,2 anos aten-
didos no Centro de Medicina 
Preventiva do Hospital Israelita 
Albert Einstein ao longo de 14 
anos

O levantamento apontou 
que os pacientes com preva-
lência de quadros de depressão 
eram mais jovens, sedentários 
e já possuíam maior índice de 
massa corporal (IMC), con-
figurando um sobrepeso alto 
(acima de IMC 26 e 27). Essas 
pessoas passavam mais tem-
po sentadas durante a semana 
e o fim de semana e também 

tiveram maior presença de co-
morbidades como hipertensão 
e diabetes.

A amostra foi selecionada 
entre 125.439 pacientes sub-
metidos a avaliações de saúde 
antropométricas, laboratoriais, 
clínicas e comportamentais en-
tre 2008 e 2022.

Foram desconsiderados 
registros duplicados e partici-
pantes sem notas de rotinas de 
atividade física (incluindo se-
dentarismo) e de sintomas de-
pressivos, presentes em 9.251 
(15.8 %) dos participantes.

Os resultados foram divul-
gados no final do ano passado 
na publicação internacional 
"Journal of Affective Disorders". 
No artigo, os pesquisadores en-
corajam autoridades públicas e 
clínicas privadas a investirem 
mais no combate ao sedenta-
rismo para melhora da saúde 
mental, especificamente da de-
pressão.

"Houve uma forte associa-
ção entre atividades físicas e 
sintomas depressivos. Todos 
os níveis de atividade foram 
associados a probabilidades 
significativamente menores 
do problema depressivo", afir-
mam os pesquisadores, que 
são integrantes do Instituto 
Israelita Ensino & Pesquisa de 
São Paulo (do Hospital Israelita 
Albert Einstein) e da Universi-
dade Nove de Julho.

Impactos na depressão
O coordenador da análise, 

Rafael Mathias Pitta, e a auto-
ra Luana de Lima Queiroga, 
ambos profissionais de educa-
ção física e pesquisadores do 
Einstein, destacam que o mais 
surpreendente do trabalho foi 
a comprovação do impacto que 
qualquer atividade física pode 
causar.

Pitta reforça que até níveis 
de atividade física conside-
rados insuficientes (acúmulo 
menor do que 150 minutos na 
semana, pouco mais de 20 mi-
nutos diários com qualquer 
movimentação corporal) fo-
ram associados com redução 
na probabilidade de desenvol-
ver depressão. "Isso demonstra 
que pequenas caminhadas ou 
até mesmo um deslocamento 
ativo para o trabalho pode ser 

efetivo na redução do risco de 
depressão em adultos", conta o 
coordenador.

Praticar a atividade ao ar li-
vre, em contato com a nature-
za ou com alguma companhia 
também podem potencializar o 
resultado.

Segundo Queiroga, a prática 
de poucos minutos de ativida-
de física podem interferir nas 
decisões ao longo do dia, indu-
zindo, por exemplo, a "melhor 
alimentação, aumento no con-
sumo de água, melhor quali-
dade do sono e diminuição do 
estresse" —a afirmação é base-
ada em dados publicados pela 
literatura internacional, como 
um estudo polonês publicado 
em 2023 na revista Psychophy-
siology. "São fatores que estão 
altamente relacionados com a 
depressão", afirma a pesquisa-
dora.

De acordo com a OMS (Or-
ganização Mundial de Saúde), 
14% das mulheres e 7% dos 
homens têm diagnóstico de de-
pressão no Brasil.

Luta diária
O consultor de negócios An-

tônio Augusto Xavier, 56, convi-
ve com a doença e passou por 
muitas etapas antes de conse-
guir uma melhora. Ele conta 
que considera os exercícios 
uma parte importante do trata-
mento.

Com um quadro de depres-
são iniciado em meados de 
2024, Xavier viu a saúde mental 
afetar seu dia a dia. "Comecei 
a ter pensamentos negativos, 
fiquei sem disposição para sair 
de casa, fui mudando bastante 
esse lado emocional, não con-
seguia dormir bem, comecei a 
não comer da forma correta", 
lembra o consultor.

A esposa, com quem está 
casado há 40 anos, percebeu a 
mudança de comportamento e 
deu o alerta de que precisavam 
buscar ajuda, o que incluiu 
passagem pelo psiquiatra, me-
dicação orientada e acompa-
nhamento psicológico.

"Fui fazer o acompanha-
mento e uma das sugestões [da 
psicóloga] foi o exercício físico. 
Ela falou que ajudava muito 
nesse quadro", diz o consultor

Qualquer nível de atividade física ajuda a combater depressão, diz estudo

Empresa chinesa 
passa ChatGPT em 
downloads e afeta 
ações de tecnologia

O aplicativo de inteligência 
artificial da chinesa DeepSeek 
saltou para o primeiro lugar na 
lista de downloads da loja da 
Apple nos Estados Unidos, nesta 
segunda (27). E as ações de gi-
gantes americanas de tecnologia 
despencaram.

A fabricante de chips Nvidia 
caía 6,9% nas negociações de 
pré-abertura do mercado ameri-
cano, enquanto os fabricantes de 
chips AMD e Micron Technology 
recuavam 3,7% e 6,4%, respecti-
vamente.

A Microsoft e a Meta caíam 
3,3% cada. Ambas divulgarão 
seus resultados trimestrais nesta 
semana, junto da Apple e Tesla. A 
Alphabet, controladora do Goo-
gle, perdia 3,2%, e a Apple tinha 
baixa de 1,4%. O futuro do S&P 
500 caía 2,57%, enquanto o con-
trato futuro do Nasdaq 100 tinha 
queda de 4,57%, e o futuro do 
Dow Jones recuava 0,81%.

O modelo lançado pela em-
presa chinesa na semana passada 
está sendo saudado pelo inves-
tidor e engenheiro americano 
Marc Andreessen, referência his-
tórica do Vale do Silício, como "o 
momento Sputnik da inteligência 
artificial". A expressão se refere ao 
lançamento do satélite soviético 
em 1957, que levou os EUA à cor-
rida espacial.

A apresentação do modelo 
anterior de IA pelo DeepSeek, 
há perto de um mês, já vinha 
provocando reação por parte de 
empresas americanas -e também 
chinesas.

As ferramentas são disponibi-
lizadas gratuitamente no site da 
DeepSeek, inclusive no Brasil e 
em português, e permitem ações 
como: tradução e geração de tex-
tos, análise de grandes volumes 
de dados e projeções, auxiliar 
na pesquisa e "até na redação de 
trabalhos acadêmicos", escrever 
códigos em linguagens como Py-
thon, automatizar suporte para 
atendimento a clientes etc. (Fo-
lhapres).

Supermercadistas 
apresentam 
propostas para 
baixar preços

O setor supermercadista, 
através da Associação Brasileira 
de Supermercados (ABRAS), de-
fende três propostas que podem 
ajudar na redução de custos e, em 
consequência, de preços. Os da-
dos foram repassados ao Diário 
da Manhã pela Associação Goia-
na de Supermercados (AGOS).

A primeira é uma reformu-
lação no PAT (Programa de Ali-
mentação do Trabalhador), em 
relação às taxas exorbitantes 
praticadas pelas empresas que 
intermedeiam os vales refeição 
e alimentação. O custo para o 
supermercado aceitar esses vou-
chers é considerado muito alto e 
acabam integrando o custo geral 
da operação.

O segundo é uma nova meto-
dologia do prazo de validade de 
produtos, que é denominada no 
exterior de "best before". Ou seja, 
o produto deve ser preferencial-
mente consumido antes de de-
terminada data. Isso não se refere 
à questões sanitárias, mas a perda 
de características com crocância, 
sabor e outras propriedades ca-
racterísticas daquele produto.
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Regularização Fundiária em Senador 
Canedo beneficia 2.900 famílias

Aparecida debate políticas públicas que contemplem pets

Redação

A Prefeitura de Senador Ca-
nedo realizou - com o progra-
ma permanente de Regulariza-
ção Fundiária, de 2021 a 2024 
- a entrega de 2.100 escrituras 
definitivas a moradores de áre-
as como Dona Lindu, Jardim 
Flamboyant, Jardim Bougain-
ville, Flor do Ipê, Margarida 
Procópio, Jardim das Oliveiras, 
Condomínio Tovolândia, Bair-
ro Alvorada, Residencial Prado, 
Jardim Canedo, Nova Goiânia, 
Vila Galvão, Condomínio Por-
tugal, Riviera do Retiro, Jardim 
Todos os Santos, Sítios Boa Sor-
te e Jardim Liberdade. 

Além disso, em parceria com 
a Agência Goiana de Habitação 
(Agehab), mais 800 escrituras 
foram entregues em bairros 
como Conjunto Nova Morada, 

Conjunto Uirapuru, Conjunto 
Morada do Morro e Jardim das 
Oliveiras. O total de escrituras 
entregues chega a 2.900, um 
número significativo que re-

flete o sucesso da iniciativa e a 
determinação da gestão muni-
cipal em regularizar a situação 
de milhares de moradores.

Atualmente, estão em car-

tório para registro outras 34 es-
crituras da Vila São Sebastião, 
enquanto processos de regu-
larização de importantes áreas 
da cidade estão em fase final, 

como o Residencial JK (55 uni-
dades), os Sítios Olhos D’Água 
(81 unidades) e o Jardim Impe-
rial. Em breve, essas unidades 
serão encaminhadas para re-
gistro, dando ainda mais segu-
rança jurídica aos moradores.

Nos próximos dias, a Pre-
feitura dará início ao cadastra-
mento dos moradores da Vila 
Santa Rosa, que conta com 
cerca de 100 unidades. Poste-
riormente, será a vez dos mo-
radores do Residencial Morada 
do Sol, com 450 unidades, e 
dos bairros Parque Alvorada II 
e IIA, com 230 unidades, com-
pletando uma nova etapa do 
programa.

Segundo o prefeito Fernan-
do Pellozo, a regularização 
fundiária é mais do que uma 
simples formalização, ela ga-
rante aos cidadãos o direito à 
propriedade de forma segura e 
legal. Com a escritura definitiva 
em mãos, os moradores podem 
realizar reformas, ampliações 
ou utilizar seus imóveis como 
garantia para financiamento, 
melhorando a qualidade de 
vida e a estabilidade das famí-
lias beneficiadas.

Redação

O vice-prefeito João Cam-
pos, primeira-dama Lana Be-
zerra e a secretária de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade, 
Pollyana Borges, participaram 
na segunda, 27, na Câmara 
Municipal de Aparecida, de 
audiência pública para discutir 
a defesa e a proteção dos ani-
mais. A principal proposta de-
batida foi a construção de uma 

Unidade Pronto Atendimento 
(UPA) veterinária no municí-
pio.

A criação da unidade foi su-
gerida pelo vereador Lipe Go-
mes, idealizador da audiência 
pública. Na reunião, Lana e 
Polyana informaram as ações 
determinadas pelo prefeito 
Leandro Vilela para defesa dos 
animais. Entre as providências 
já para os 100 primeiros dias 
da gestão estão o oferecimento 
de castração gratuita de pets de 
famílias inscritas no Cadastro 
Único e a contratação de um 
veterinário para atuar na Se-
cretaria do Meio Ambiente. O 
profissional terá a incumbên-
cia, inclusive, de avaliar a saú-
de dos animais resgatados em 
situação de maus tratos.

Campanhas de adoção de 
pets, rastreamento dos animais 
e a disponibilização de pontos 
de água nas ruas para os bichos 

se hidratarem (essa iniciativa, 
em parceria com o setor produ-
tivo) foram outros objetivos da 
Prefeitura de Aparecida anun-
ciados na audiência. 

Pollyana Borges, secretária 
de Meio Ambiente e Susten-
tabilidade, ressaltou que essa 
será a 1ª vez em que a Semma 
terá um veterinário à disposi-
ção. A gestora lembrou que os 
maus tratos são crime ambien-
tal, sujeito a punição severa. A 
Lei federal nº 14.064/2020 pre-
vê de 2 a 5 anos de prisão, além 
de multa e proibição de guarda 
de animais. Pela lei, são con-
siderados maus tratos o aban-
dono; privação de alimento ou 
água; manutenção em locais 
inadequados, sujos ou sem 
ventilação; agressões físicas; 
forçar o animal a realizar ativi-
dades exaustivas; e negligência 
no tratamento de doenças.

Políticos e gestores de Aparecida de Goiânia analisam
medidas de pequeno e médio prazo para animais

Prefeito Fernando Pellozo destaca importância do programa permanente de Regularização Fundiária

Escrituras foram entregues 
em diversos bairros e 
novos processos estão 
em andamento. Cartório 
já adianta registro para 
outras 34 escrituras da Vila 
São Sebastião

Vereador quer construção 
de Unidade Pronto 
Atendimento (UPA) 
veterinária no município. 
Ações incluem, para os 
primeiros 100 dias da 
gestão de Leandro Vilela, 
oferta de castração de 
pets de famílias inscritas no 
Cadastro Único

Técnica de congelamento do câncer na mama mostra 100% de eficácia

Folhapress

Um estudo da Unifesp (Uni-
versidade Federal de São Paulo) 
sobre crioablação, técnica de 
congelamento de células can-
cerígenas, mostrou 100% de efi-
cácia em pacientes com câncer 
de mama em estágio inicial da 
doença. Este é o primeiro proto-

colo de pesquisa na América La-
tina que utiliza a técnica para o 
tratamento de tumor mamário.

O procedimento é minima-
mente invasivo, sendo uma al-
ternativa à cirurgia para remo-
ção do tumor. Ele consiste na 
inserção de uma agulha fina na 
região afetada, por onde é apli-
cado nitrogênio líquido a uma 
temperatura de aproximada-
mente -140ºC. Essa aplicação 
forma uma esfera de gelo que 
destrói as células tumorais.

O procedimento é realizado 
em ambiente ambulatorial, com 
anestesia local, e permite que as 
pacientes retornem para casa 
no mesmo dia, sem necessida-
de de internação ou repouso 
prolongado.

"Nosso objetivo com a crio-
ablação é eliminar o tumor de 
maneira eficaz e menos invasi-
va. Essa é a grande vantagem do 
método: você não precisa inter-
nar, não precisa tomar aneste-
sia geral e fazer grandes cortes. 
Você pensa em uma paciente 
idosa, com muitas comorbida-
des, isso é uma tremenda van-
tagem", afirma Afonso Nazário, 
professor da Unifesp e um dos 
coordenadores da pesquisa.

Na primeira etapa do estudo, 
participaram 60 pessoas com 
tumores de até 2,5 cm e que ti-
nham indicação para cirurgia. 
O estudo demonstrou que nas 
48 pacientes com tumores de 
até 2 cm, a crioablação eliminou 
completamente o câncer. 

Conforme estudo, 
procedimento é 
minimamente invasivo e 
alternativa à cirurgia para 
remoção do tumor. Agulha 
fina age na região afetada, 
por onde é aplicado 
nitrogênio líquido

Segundo a Unifesp, a aplicação forma  esfera de gelo
que destrói as células tumorais no corpo da paciente
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Adson Batista desabafa após derrota 
contra o Vila Nova: "deu tudo errado"

Bruno Garcia

O revés do Atlético-GO 
para o Vila Nova por 3 x 1, pelo 
Goianão 2025, neste domingo, 
26, foi dolorido para a torcida 
e para o presidente Adson Ba-
tista. A derrota para o rival no 
próprio estádio Antônio Ac-
cioly culminou nas cobranças 
do dirigente ao técnico Rafael 
Guanaes e ao elenco.

“O trabalho do (Rafael) Gua-
naes precisa melhorar. Ele sabe 
disso. O dia a dia é muito bom. 
O Atlético-GO é bem treinado e 
tem conteúdo, mas precisa me-
lhorar. O Atlético-GO precisa 
estar pontuando. Estamos ten-
do situações que estão me as-
sustando. Ele tem que decidir e 
ter escolhas certas para poder-
mos atingir nossas metas. Hoje 
deu tudo errado. Nosso time 
está com um espírito derrotista. 

As coisas não estão acontecen-
do. Nosso time precisa acordar 
e se recuperar no campeonato”, 
disse.

Adson também comentou 
o "inferno astral" que o goleiro 
Anderson está passando - o ar-
queiro voltou a falhar, desta vez 
no gol do meio de campo de 
Emerson Urso. Porém, frisou 
que acredita na redenção do 
camisa 1.

“Ele tem qualidade. Chegou 
aqui no Atlético-GO e está tudo 
dando errado para ele, mas ele 
precisa pegar casca e entender 
que aqui a exigência é muito 
grande. Ele tem potencial. Já 
jogou no Palmeiras, Athletico-
-PR, Cruzeiro... Nesse momen-
to de dificuldade profunda, ele 
precisa sair dessa situação. Eu 
vou dar todo respaldo. Esse in-
ferno astral que ele está viven-
do pode acontecer com qual-
quer um. Vamos ver a reação 
dele”, completou.

O Atlético-GO volta a campo 
na quarta-feira, 29, quando en-
frenta o Goianésia, novamen-
te em casa, pela 5ª rodada do 
Campeonato Goiano. Presidente do Atlético, Adson Batista,  em coletiva após a derrota  de 3 a 1 para o Vila no Accioly

A derrota para o rival no 
próprio estádio Antônio 
Accioly culminou nas 
cobranças do dirigente ao 
técnico Rafael Guanaes e 
aos jogadores

Colômbia volta atrás sobre deportados no país
Patrick de Noronha

Em um cenário de crescen-
te tensão diplomática, o pre-
sidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, anunciou uma 
vitória precoce em sua política 
externa baseada em tarifas e 
poder militar. O alvo desta vez 
foi a Colômbia, um tradicional 
aliado dos EUA na América La-
tina.

O conflito teve início quan-
do o presidente colombiano 
Gustavo Petro impediu o pouso 
de voos militares americanos 
que transportavam migrantes 
indocumentados. Esta ação 
representou um obstáculo sig-
nificativo para a operação de 
deportação em massa, uma das 
promessas de campanha mais 
proeminentes de Trump.

Casa Branca reagiu rapi-
damente, ameaçando impor 
severas sanções econômicas à 
Colômbia, incluindo tarifas de 

até 50% sobre produtos colom-
bianos e restrições de viagem 
para cidadãos do país sul-ame-
ricano. Após horas de tensão, 
o governo colombiano cedeu, 
concordando em aceitar os 
voos de deportação.

A porta-voz da Casa Branca, 
Karoline Leavitt, declarou: "Os 
eventos de hoje deixam claro 
para o mundo que a América 
é respeitada novamente". Esta 
afirmação ressalta a narrativa 
da administração Trump de 
que sua abordagem agressiva 
está restaurando o prestígio in-
ternacional dos EUA.

Implicações geopolíticas
Analistas apontam que a 

tática de Trump pode ter con-
sequências de longo prazo, po-
tencialmente alienando parcei-
ros importantes na região. Ryan 
Berg, diretor do Programa das 
Américas no Centro de Estudos 
Estratégicos e Internacionais, 
comentou sobre a possível 

motivação de Petro: "Ele pode 
pensar que se beneficiará ao se 
contrapor aos Estados Unidos e 
ser visto como defensor da dig-
nidade da América Latina".

As relações comerciais en-
tre EUA e Colômbia são signi-
ficativas, com um volume de 
comércio de bens e serviços 
totalizando $53,5 bilhões em 
2022, segundo dados do Re-
presentante de Comércio dos 
EUA. Uma guerra comercial 
prolongada poderia ter impac-
tos substanciais, inclusive no 
preço do café, uma importante 
exportação colombiana.

Enquanto isso, a China ob-
serva atentamente, buscando 
aumentar sua influência na re-
gião tradicionalmente conside-
rada como "quintal dos EUA". O 
embaixador chinês na Colôm-
bia aproveitou o momento de 
tensão para relembrar as boas 
relações entre Pequim e Bogo-
tá.

Após conflitos sobre a deportação de migrantes, países
se acertam e mantém política de importação e exportação  

 Sobreviventes do Holocausto alertam sobre ódio mundial
Patrick de Noronha

No 80º aniversário da liber-
tação do campo de concentra-
ção de Auschwitz, sobreviven-
tes do Holocausto se reuniram 
com líderes mundiais e mem-
bros da realeza europeia para 
lembrar as vítimas e alertar so-
bre o crescente antissemitismo 
e ódio no mundo atual.

Cerca de 56 sobreviventes 
compareceram à cerimônia 
realizada sob uma grande ten-
da montada sobre os portões 
e trilhos ferroviários do antigo 
campo. Muitos acreditam que 
esta pode ser a última grande 
observância com um número 
significativo de sobreviventes, 

já que os mais jovens estão na 
casa dos 80 anos.

O campo de Auschwitz, lo-
calizado no sul da Polônia ocu-
pada pelos nazistas durante a 
Segunda Guerra Mundial, foi 
palco do assassinato de apro-
ximadamente 1,1 milhão de 
pessoas. A maioria das vítimas 
eram judeus mortos em câma-
ras de gás, mas também pere-
ceram poloneses, ciganos, pri-
sioneiros de guerra soviéticos, 
homossexuais e outros grupos 
perseguidos pela ideologia ra-
cial nazista.

Marian Turski, sobrevivente 
judeu polonês de 98 anos, pe-
diu aos presentes que lembras-
sem das vítimas do Holocausto, 

ressaltando que o número de 
mortos sempre foi muito maior 
que o pequeno grupo de so-
breviventes. Leon Weintraub, 
de 99 anos, criticou o aumento 
do ódio que ele atribui a "mo-
vimentos cada vez mais vocais 
da direita radical e antidemo-
crática".

Entre as autoridades pre-
sentes estavam o chanceler 
alemão Olaf Scholz, o presi-
dente ucraniano Volodymyr 
Zelenskyy, o presidente polo-
nês Andrzej Duda, o presidente 
francês Emmanuel Macron e o 
rei Charles III do Reino Unido. 
A Rússia não foi convidada de-
vido à invasão da Ucrânia em 
2022.

No 80º aniversário da libertação do campo de concentração de 
Auschwitz, sobreviventes do Holocausto se reuniram com líderes mundiais 
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Pablo Marçal gasta mais
com rede social do que
governo Lula da Silva

Surge vaga de 
desembargador, no TJGO, 
com aposentadoria de 
José Carlos de Oliveira

Folhapress

O influenciador de direita 
Pablo Marçal gastou mais que 
o perfil do governo Lula nas re-
des sociais da Meta nos últimos 
três meses.

Um levantamento feito pela 
empresa de marketing digital 
Ativaweb traz um ranking dos 
maiores clientes brasileiros 
da empresa comandada por 
Mark Zuckerberg, que controla 
WhatsApp, Facebook e Insta-
gram.

Pablo Marçal lidera os 
gastos, tendo investido R$ 
1.707.250 nos últimos três 
meses. É seguido pelo per-
fil Governo do Brasil, com R$ 
1.512.590. Em terceiro lugar, 
mas com metade do gasto do 
governo, vem o banco BV (R$ 
723.688). O parlamentar de di-
reita Bruno Engler, de Minas, 
está em quinto lugar, na frente 
de empresas como Petrobras e 
BNDES. As duas empresas de 

comunicação que aparecem 
nesse ranking são GloboNews, 
em sétimo, e Revista Oeste, em 
décimo.

A pesquisa foi feita no perí-
odo de 20 de outubro a 20 de 
janeiro.

Chamou a atenção que, 
embora tenha sido candidato 
em São Paulo, Pablo Marçal 
investiu em impulsionamento 
na maioria dos estados, o que 
pode mostrar que ele adotou a 
estratégia de crescer nacional-
mente aproveitando a popula-
ridade que ganhou na eleição 
municipal.

A lista dos 10 maiores clien-
tes da Meta no Brasil: Pablo 
Marçal: R$ 1.707.250; Governo 
do Brasil: R$ 1.512.590; BV: R$ 
723.688; Eduardo Pimentel: 
R$ 686.870; Bruno Engler: R$ 
574.587; Petrobras: R$ 514.838; 
GloboNews: R$ 429.834; BN-
DES: R$ 420.428; Portal Con-
cursos: R$ 382.270; Revista 
Oeste: R$ 376.814.

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás 
(TJGO), desembargador Carlos 
França, assinou nesta segun-
da-feira (27/1) o decreto con-
cedendo aposentadoria volun-
tária ao desembargador José 
Carlos de Oliveira.

Com efeitos a partir de 30 de 
janeiro, encerra uma trajetória 
de quase 39 anos no Poder Ju-
diciário goiano. “O desembar-
gador José Carlos de Oliveira 
fez uma trajetória bonita e im-
portante no Tribunal de Justiça 
de Goiás. Seu trabalho contri-
buiu para o fortalecimento da 
Justiça em nosso estado”, decla-
rou Carlos França.

“Foi uma honra dedicar mi-
nha vida profissional ao Poder 
Judiciário de Goiás. Sou grato 
também pelas amizades que 
construí nesta trajetória de 
quase quatro décadas. Agora, 

encaro com alegria essa nova 
etapa, com mais tempo para a 
família e para novos projetos”, 
afirmou José Carlos de Oliveira.

Além disso, o desembar-
gador destacou que pretende 
continuar contribuindo com 
o desenvolvimento do Direito 
por meio do exercício da do-
cência.

José Carlos de Oliveira ini-
ciou sua carreira no TJGO em 
abril de 1986, atuando como 
juiz de Direito de 1ª Entrância 
na comarca de Mozarlândia. 
Posteriormente, passou pelas 
comarcas de Paraúna e Apare-
cida de Goiânia.

Em 2009, assumiu na co-
marca de Goiânia, sendo re-
movido para o cargo de juiz 
substituto em segundo grau em 
2011. Em dezembro de 2018, foi 
promovido ao cargo de desem-
bargador, posição que exerceu 
até o início de 2025.

Uma ótima ação. O Liv 
Art Studio de Tatuagem 
será palco em Goiânia de 
uma ação social especial 
em comemoração ao 
Dia Mundial do Câncer, 
celebrado no dia 4 de 
fevereiro. O evento acontece 
no próximo dia 8 de 
fevereiro, das 14h às 18h e é 
todo gratuito, com palestras 
de especialistas e, também, 
iniciativas de solidariedade 
‘voltadas para pessoas que 
enfrentam ou enfrentaram 
o câncer’. Os participantes 
vão acompanhar a palestra 
do oncologista Francisco Filho, do Hemolabor, e da 
farmacêutica e cosmetóloga Poleana Dias, da Panta 
Cosméticos, que vão abordar temas relacionados 
à saúde, autocuidado e superação. Mais: haverá 
sorteio de 10 tatuagens, no valor de R$ 1 mil cada, 
para pessoas que possuem cicatrizes provenientes do 
tratamento contra o câncer, auxiliando na autoestima 
e empoderamento. Quem for participar, as inscrições 
são gratuitas e podem ser feitas pelo (62) 99637-1308 
até o dia 6 de fevereiro. Para reforçar a solidariedade, 
os participantes são convidados a levar um lenço para 
doação, que serão doados ao grupo ‘Vencendo o Câncer’, 
de Goiânia, iniciativa que apoia mulheres em tratamento 
oncológico. Em tempo: O Liv Art Studio fica na Avenida 
Transbrasiliana, Q. 200, Setor Pedro Ludovico.

lRoberta Escher, à trabalho em Nova 
Iorque, levou seu grupo de executivos 
brasileiros para conhecer a nova sede 
do Google, no bairro do Chelsea, às 
margens do Rio Hudson. Os visitantes 
foram recebidos por uma equipe da 
empresa, que mostrou detalhes da 
nova unidade, que custou cerca de US$ 2,4 bilhões.
lPensar na revitalização do Centro de Goiânia não é 

pensar só na revitalização da Rua 8, conhecida como 
‘Rua do Lazer’. O Centro é bem maior!
lA curiosidade do povo quer saber. Quem é o dono da 

Ferrari, mais cara do Brasil, avaliada em R$ 34 milhões, 
e que está em Goiás? Só o imposto dela, R$ 1,2 milhão, 
dá para comprar uma frota de carros.
lSobre sua relação diplomática com os EUA, o Brasil pisa 

em ovos. Em outras palavras, com o maior medão! 
l’Se, porém, não agrada a vocês servir ao Senhor, esco

lham hoje a quem irão servir, se aos deuses que os seus 
antepassados serviram além do Eufrates, ou aos deuses 
dos amorreus, em cuja terra vocês estão vivendo. Mas eu e 
a minha família servi remos ao Senhor’.  Josué 24:1521

Tatuagem solidária 
ajuda a combater o 

câncer em Goiás
Em queda
Para o presidente Lula  
(foto), as pesquisas 
eleitorais não têm sido 
muito positivas. Lula 
vem despencando de 
popularidade a cada 
uma divulgada. 

Recorde
A última, da Quaest, 
publicada ontem, mostra 
que ele dificilmente seria 
reeleito, já que obteve, 
pela primeira vez, uma 
desaprovação recorde, 
menor, bem menor do  
que a sua aprovação. 

O substituto
A preocupação do PT é 
uma: quem substituiria Lula 
em caso de sua desistência.  

Mais de 5%
A inflação este ano será 
maior, bem maior do que 
a esperada e projetada. 

Solução
A carta do presidente da 
Colômbia, Gustavo Petro, ao 
presidente Donald Trump, 
forçou os dois países a 
encontrar uma solução 
para a deportação dos 
colombianos.  

La pregunta
A pergunta que não quer 
calar é o que fez o governo 
da Colômbia mudar de 
ideia quanto à deportação 
desumana de seus 
cidadãos dos EUA. 

Assimilada
Já a deportação desumana 
dos cidadãos brasileiros, 
que estavam nos EUA, 
parece que foi aceita pelo 
governo brasileiro.

Negócios
A JBS está com o dindim. 
Agora entra no ramo de 
produção de ovos com a 
compra da Mantiqueira. 

Gigante
A JBS, que nasceu em 
Goiás, é a maior produtora 
de carne bovina e de 
frangos do Planeta.

‘A POLÍCIA FEDERAL FOI ACIONADA POR VOLTA DE 18H30 NA SEXTA-FEIRA PARA ATENDER UMA SITUAÇÃO DE CRISE. AO CHEGAR A ESSA AERONAVE FOI DETECTADA 
UMA SITUAÇÃO DE DESESPERO E PAVOR POR PARTE DOS REPATRIADOS BRASILEIROS. A PRIMEIRA PROVIDÊNCIA DA EQUIPE DA PF FOI GERENCIAR A CRISE E FAZER O 

ATENDIMENTO DAS PESSOAS IDOSAS E CRIANÇAS’, SUPERINTENDENTE DA POLÍCIA FEDERAL NO AMAZONAS, JOÃO PAULO GARRIDO PIMENTEL

Pesquisadores visitam o HDT 
O HDT, gerido pelo Instituto 
Sócrates Guanaes, recebeu 
pesquisadores do Projeto Rehab-
VM Brasil, ligado ao Proadi-SUS, em 
parceria com os hospitais Moinhos 
de Vento e Albert Einstein. O 
projeto foca na reabilitação precoce 
de pacientes com insuficiência 
respiratória grave. A diretora técnica do HDT, Vivian 
Furtado, destacou o compromisso do HDT com a excelência 
assistencial, enquanto a pesquisadora Tainara Fagundes 
apontou benefícios do estudo para as equipes. 

Pablo Marçal: líder nas redes sociais

José Carlos Oliveira: aposentadoria no TJGO
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Mabel abre diálogo com PT para 
garantir verbas do governo Lula

Helton Lenine

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (União), tomou pos-
se já tomou posse, em 1º de ja-
neiro, agradecendo ao governo 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) pelo envio de uma 
verba suplementar para a saú-
de municipal. A área enfrenta 
uma crise sem precedentes e 
foi alvo de intervenção estadu-
al determinada pela Justiça. No 
fim de novembro, o Secretário 
de Saúde da cidade, Wilson 
Pollara, foi preso sob suspeita 
de irregularidades na pasta.

“Obrigado também ao nosso 
governo federal, que teve a sen-
sibilidade de poder nos ajudar. 
Ministra Nisia [Trindade], o 
ministro [Alexandre] Padilha e 
ao nosso presidente Lula tam-
bém”, afirmou o prefeito, que 
foi eleito com apoio do gover-
nador Ronaldo Caiado (União), 
oposicionista do petista.

“Quando expliquei proble-
ma da saúde de Goiânia, fo-
mos a Brasília, o senador [Jorge 
Kajuru] nos levou à ministra 
da Saúde e fomos também ao 
Palácio do Planalto e conse-
guimos uma verba suplemen-
tar, uma verba especial, e que 
ela saiu, e está sendo entregue, 
caindo nos cofres da Prefeitu-
ra”, prosseguiu durante o even-
to na Universidade Federal de 
Goiás (UFG).

Segundo o prefeito, a verba 
vai garantir o pagamento de 
médicos, enfermeiros e forne-
cedores. Presente da cerimônia 
de posse, o senador Jorge Kaju-
ru (PSB-GO) disse que o valor 
total dos recursos é de R$ 80 
milhões.
   
“Abrir portas”

A deputada federal Delega-
da Adriana Accorsi (PT) visitou 
o prefeito Sandro Mabel (UB) 
no Paço Municipal, segunda-
-feira (20), e reforçou sua dis-
posição para ajudar o prefeito a 
viabilizar projetos para Goiânia 
em Brasília, junto ao governo 

do também petista, presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva. 
Acompanhada pela colega de 
legenda e deputada estadual, 
Bia de Lima, Accorsi se reuniu 
com Mabel e a secretária de 
governo, ex-vereadora Sabrina 
Garcez (Republicanos).

“Vamos trabalhar pela união 
e reconstrução do município e 
para abrir as portas do Gover-
no Federal para a nossa cidade, 
um compromisso nosso.  Eu 
sigo lutando incansavelmen-
te pela nossa gente”, afirmou a 
deputada. Adriana disputou a 
prefeitura da capital e terminou 
em terceiro lugar, com mais de 
160 mil votos. No segundo tur-
no, apoiou Mabel.

O apoio da deputada e seu 
partido no segundo turno foi 
decisivo para derrotar o candi-
dato da extrema-direita, Fred 
Rodrigues (PL),, e eleger San-
dro Mabel, cujo sigla, o União 
Brasil, compõe a base do gover-

no Lula. A assessoria da depu-
tada divulgou que interlocuto-
res do partido acreditam que “a 
aproximação do prefeito com o 
PT visa expandir sua força polí-
tica na Câmara Municipal”.

“Nossa missão era impedir 
que a extrema-direita chegas-
se à prefeitura. Goiânia não 
merecia isso.   O prefeito San-
dro Mabel pode contar comigo 
para ajudar Goiânia a sair do 
caos”, enfatizou Adriana. 

Condenação de Mabel
Sandro Mabel tomou pos-

se tendo contra si uma con-
denação pela Justiça Eleitoral 
de Goiás. Decisão de primeira 
instância cassou o registro elei-
toral do prefeito, em 11 de de-
zembro. O recurso apresentado 
ao Tribunal Regional Eleitoral 
do estado (TRE-GO) está pen-
dente de julgamento.

A condenação precisa ser 
confirmada na última instância 

da Justiça Eleitoral para os efei-
tos terem validade.
    
Dificuldades

Conforme mostrou CNN, 
além das dificuldades no setor 
da saúde, Goiânia enfrenta gra-
ves problemas financeiros e na 
mobilidade urbana.

Em seu discurso de posse, 
Mabel citou medidas para es-
sas duas áreas. Nas contas pú-
blicas, falou em adotar “medi-
das duras, porém necessárias” 
de contenção de gastos e “rear-
ranjo da administração”. “Pre-
cisamos entender que mudou a 
gerência, e a gerência nova vai 
exigir de cada um, principal-
mente dos secretários e secre-
tárias. Essas medidas poderão 
não agradar a todos, mas cer-
tamente agradarão à maioria”, 
declarou. “Serão inicialmente 
tempos difíceis, vamos pegar 
uma cidade cheia de proble-
mas”. 

Sobre mobilidade, o prefeito 
anunciou o compartilhamento 
dos corredores de ônibus com 
as motos e mudanças na con-
versão de vias.
    
Reflexo na Câmara

A aproximação de Sandro 
Mabel com os deputados fede-
rais e estaduais do PT poderá 
ter reflexo no comportamento 
dos três vereadores goianien-
ses, todos com tendência opo-
sicionista. Kátia Maria, Fabrício 
Rosa e Edward Madureira irão 
conversar com a direção do 
PT goianiense e com os parla-
mentares para definir a linha 
de ação em relação ao governo 
Mabel.

Nesses primeiros dias de 
gestão, Kátia Maria e Fabrício 
Rosa têm feito questionamen-
tos sobre as medidas da pre-
feitura de Goiânia, principal-
mente na saúde e, também, a 
aprovação da taxa de lixo.

Adriana Accorsi (PT) e Sandro Mabel (UB): parcerias para garantir obras em Goiânia

Prefeito de Goiânia dá 
sinais de aproximação 
com o Palácio do Planalto 
para obter recursos e 
beneficiar a cidade com os 
programas sociais

Partidos do Centrão comandam 63% das 
prefeituras do país, fragilizando PT e aliados

Portal CNN

Os partidos que formam o 
chamado Centrão adminis-
tram 3.500 mil municípios 
desde o dia 1º de janeiro de 
2025. O número equivale a 
praticamente 63% das cida-
des brasileiras. O desempe-
nho do bloco na disputa mu-
nicipal é visto com atenção 
por lideranças políticas por 
conta das eleições de 2026. 

Isso porque o grupo tem ca-
pilaridade nos municípios e 
pode ajudar a mobilizar elei-
tores na corrida presidencial 
daqui a dois anos.

O resultado das urnas tam-
bém pode influenciar na for-
ça política do Centrão junto 
ao governo federal. Atual-
mente, MDB, União Brasil e 
PSD têm, cada um, três mi-
nistérios no governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). PP 

e Republicanos oficialmente 
não fazem parte do governo, 
mas há dois ministros que 
são das legendas.

Entre os cinco partidos que 
formam o Centrão, PSD, MDB 
e PP são as legendas com o 
maior número de prefeituras. 
Enquanto PSD venceu em 
885 municípios, o MDB vai 
administrar 853 a partir de 
2025 – que representa o maior 
número de habitantes. O PP 

ficou em terceiro lugar, com 
746 prefeituras.

O Rio de Janeiro é o maior 
município sob o comando do 
PSD no país. Entre as grandes 
cidades, a legenda administra 
ainda Belo Horizonte (MG), 
São Luís (MA) e Florianópolis 
(SC).

O elevado desempenho do 
centrão nas eleições munici-
pais de 2024 é um alerta para 
o PT e os aliados de esquerda, 

pois poderá ter consequên-
cias na sucessão presidencial 
de 2026. O presidente Lula de-
verá ser candidato à reeleição 
e a direita segue dividida com 
várias alternativas para o em-
bate eleitoral presidencial.

Em 2022, o PT se aliou ao 
centro e conseguiu derrotar o 
então presidente Jair Bolsona-
ro com uma pequena margem 
de votos no segundo turno.
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Agrocolégio Maguito Vilela capacita 
jovens para trabalho no campo

Redação

O governador Ronaldo 
Caiado inaugurou, ontem, o 
Agrocolégio Estadual Magui-
to Vilela, em Goiânia. A escola 
oferece do ensino médio inte-
grado à formação profissional 
com foco nos temas do campo.  
“Aqui, não apenas formaremos 
agropecuaristas, mas também 
futuros pesquisadores inspira-
dos por seus professores”, disse 
Caiado.

Segundo o gestor, que se 
iniciou na política através da 
defesa do homem do campo, os 
estudantes terão um ambien-
te que valoriza suas vocações. 
Eles terão dois diplomas: o re-
gular e o técnico.

A unidade iniciou suas ativi-
dades no dia 20 de janeiro, com 
60 alunos. O modelo de ensino 
combina períodos de aulas in-
tegrais na instituição com está-
gios práticos no campo. A meta 
é ampliar gradativamente o nú-
mero de vagas, chegando a 120 
em 2026 e 180 em 2027.

Ao lado de Caiado, a primei-
ra-dama e coordenadora do 
Goiás Social, Gracinha Caiado, 
e vice-governador Daniel Vile-
la exaltaram a força do campo. 
“Eles entenderão que é possível 
ter renda e construir um futuro 
no campo”, disse Gracinha.

Homenagem
A escola leva o nome de Ma-

guito Vilela, ex-governador de 
Goiás que prestigiou o setor 
agropecuário. Daniel Vilela, 
filho do homenageado, disse 
que recebe o batismo da uni-
dade com gratidão e alegria. "A 
iniciativa aproveita as vocações 
dos jovens desde o ensino mé-
dio, garantindo acesso a inova-
ção e tecnologia”, destacou.

Integrado à rede estadual de 
ensino, o Agrocolégio Estadual 
Maguito Vilela opera em parce-
ria com a Emater Goiás, dentro 
do Campus Samambaia, em 
Goiânia. Para a secretária de 
Educação, Fátima Gavioli, a co-
laboração entre Seduc e Ema-
ter é essencial. “Quando duas 
grandes instituições se unem, 
quem ganha é o povo”, enfati-
zou. 

Presidente da Emater, Rafael 
Gouveia lembra da importân-
cia em fortalecer o vínculo dos 
jovens com suas origens rurais. 
“Queremos mostrar que é pos-
sível viver no campo com qua-
lidade de vida e renda sustentá-
vel”, disse. Governador Ronaldo Caiado, Gracinha e Daniel: homenagem para Maguito e formação dos jovens

Unidade inaugurada pelo 
governador Ronaldo 
Caiado no Centro de 
Treinamento da Emater 
Goiás, em Goiânia, 
busca preparar jovens 
para gestão, operação e 
sucessão familiar 
no setor rural

Caiado recebe campeões da Copa Quilombola de futebol

Redação

O time goiano de futebol do 
Vão do Moleque, de Cavalcan-
te, que conquistou o título da 
primeira Copa Nacional Qui-
lombola, realizada em dezem-
bro de 2024, no Rio de Janeiro, 
foi recepcionado pelo gover-
nador Ronaldo Caiado e a pri-
meira-dama Gracinha Caiado.

Em almoço de confrater-
nização, no Palácio das Es-
meraldas, Caiado ressaltou a 
necessidade dos governos in-
vestirem em esportes: “Quero 
estimular a prática de esportes 
em cada um dos jovens, mas 
vamos continuar acreditando 
também na profissionalização 
de vocês, que hoje são líderes, 
não só em Cavalcante, mas em 
toda a região do Nordeste goia-
no. Contem com o Governo de 
Goiás para terem condições de 
fazer bonito nesse Brasil afora. 
Essa taça que vocês trouxeram 
é muito importante e signifi-
cativa, é fruto do esforço, suor, 
competência e garra de cada 
um”.

Lançada pelo Goiás Social 
em 2022, a Copa Quilombo-
la teve início em Goiás como 
uma iniciativa pioneira do 

governo estadual para promo-
ver não apenas o esporte, mas 
também a valorização histó-
rica e cultural das comunida-
des quilombolas. Dois anos 
depois, o modelo foi replicado 
pelo governo federal, reforçan-
do o protagonismo goiano na 
criação de projetos que desta-
cam e fortalecem a identidade 
quilombola no Brasil.

Em discurso, a coordena-
dora do Goiás Social e primei-
ra-dama do Estado, Gracinha 
Caiado, destacou que os atle-
tas merecem o melhor trata-
mento e valorização. “Vocês, 
atletas da Copa Nacional Qui-
lombola, foram vitoriosos três 
vezes. Eu lembro que, quando 
Ronaldo ganhou o governo em 
2019, a primeira cidade que fui 
visitar foi Cavalcante e, desde 
então, já se vão mais de seis 
anos trabalhando juntos”, de-
fendeu. 

O vice-governador Daniel 
Vilela enfatizou o orgulho 
que o Governo de Goiás sen-
te do município de Cavalcan-
te. “Precisamos noticiar para 
o Brasil inteiro que somos os 
campeões nacionais da Copa 
Quilombola. Temos muito 
orgulho da comunidade Qui-
lombola e do nosso Nordeste 
Goiano, que é uma região que 
merece toda nossa dedicação 
e prestígio”, ressaltou.

O time do Vão do Mole-
que representou o Quilombo 
Kalunga e ganhou a competi-
ção após derrotar o Quilombo 

Graúnas, do Espírito Santo, 
pelo placar de 2 a 1. Já a equipe 
de Baco-Pari, de Posse, repre-
sentou Goiás na modalidade 
feminina do torneio nacional 
e chegou até a fase semifinal, 
quando foi derrotada pela 
equipe campeã, o Quilombo 
São Pedro, do Amazonas.

O artilheiro da Copa Nacio-
nal Quilombola, Jalisson Mo-
reira Torres, afirmou que está 
feliz por ter ganhado a Copa 
Quilombola pela primeira vez. 
“Para a gente, representa mui-
to porque nenhum time da 
nossa região já tinha chegado 
onde a gente chegou. O inves-
timento do governo no esporte 
tem ajudado os jovens, tirando 
da rua e das drogas”, destacou.

As equipes goianas se clas-
sificaram para a etapa nacio-

nal após vencerem a Copa 
Quilombola de Goiás 2024, re-
alizada pelo Governo de Goiás, 
por meio da Secretaria de Es-
tado de Esporte e Lazer (Seel). 
A pasta fornece apoio logístico 
e de materiais esportivos para 
que as equipes possam parti-
cipar da competição. “Vocês se 
tornaram os campeões brasi-
leiros quilombolas. Os primei-
ros que marcam um governo 
sério, honesto e transparente, 
e mostram ao seu povo que, 
a partir de agora, vocês têm 
futuro no esporte”, celebrou o 
titular da Seel, Rudson Guerra.

Kits esportivos
A terceira edição da Copa 

Quilombola realizada em solo 
goiano reuniu cerca de 1,5 
mil pessoas e 57 times no úl-

timo ano. As equipes recebe-
ram da Seel e do Goiás Social 
kits esportivos contendo bo-
las, uniformes, cronômetros, 
apitos, entre outros materiais 
necessários para a realização 
da competição. Os atletas e 
comissões técnicas contaram 
ainda com o transporte das 
delegações de suas comuni-
dades até as cidades onde os 
jogos eram realizados, além de 
estrutura de alojamento e re-
feitório para alimentação.

Com três edições já reali-
zadas, a Copa Quilombola de 
Goiás recebe recursos do Fun-
do Protege e tem como obje-
tivo a valorização da cultura 
e da história dos povos mais 
tradicionais do estado, promo-
vendo assim sua inclusão. 

Ronaldo Caiado e Gracinha: Governo de Goiás fornece apoio aos times goianos

Equipe do Vão do 
Moleque, em Cavalcante, 
representou Quilombo 
Kalunga e levou o título 
de campeão da Copa 
Nacional Quilombola

 ANDRÉ SADDI E LUCAS DIENER
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Redação

O MDB, partido com a 
maior bancada na Câmara Mu-
nicipal e parte da base aliada 
do prefeito Sandro Mabel, já 
se movimenta nos bastidores 
para assumir a presidência da 
Casa no biênio 2027-2028.

Com oito vereadores, a le-
genda tem fortalecido suas 
articulações desde o ano pas-
sado, quando abriu mão de 
lançar uma candidatura pró-
pria à presidência para apoiar 
o nome de Leandro Policarpo, 
indicado por Mabel, garantin-
do sua reeleição no comando 
da Câmara.

Apesar de recuar na dispu-
ta, o MDB conseguiu assegurar 
posições estratégicas na Mesa 
Diretora, incluindo a 1ª secre-
taria, ocupada por Henrique 
Alves, ex-presidente da Co-
missão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ). A manobra foi vista 

como parte de uma estratégia 
de longo prazo para consolidar 
a liderança do partido no Le-
gislativo municipal.

Vereador Henrique Alves, 
apontado como um dos pos-
síveis nomes do MDB para a 
presidência da Câmara, defen-
deu que, caso haja uma eleição 
antecipada, ela ocorra somente 
em outubro. Ele também desta-
cou que sua trajetória política 
para 2026 ainda será definida, 
considerando inclusive uma 
possível candidatura a deputa-
do estadual. “Coloquei o prazo 
de até março deste ano para 
definir os rumos para 2026”, 
afirmou ao jornal O Popular.

Andrey Azeredo, presidente 
do diretório metropolitano do 
MDB, afirmou que o partido 
ainda não discutiu formalmen-
te a antecipação do pleito, mas 
reconheceu que a legenda está 
de olho em “espaços estratégi-
cos” na Câmara.

Redação

O deputado federal José Nel-
to (União Brasil) afirmou que o 
ex-prefeito de Catalão por qua-
tro mandatos, Adib Elias (MDB) 
será chamado pelo governador 
Ronaldo Caiado, neste primeiro 
semestre, para ocupar uma se-
cretaria de estado. Ele disse que, 
por ser médico e gestor, Adib 
Elias poderá contribuir “muito” 
com o governo de Goiás na pasta 
da Saúde.

Nelto lembra que, na campa-
nha eleitoral de Ronaldo Caiado, 
Adib Elias foi o coordenador-
-geral da campanha de Ronaldo 
Caiado ao governo de Goiás, re-
tornou à prefeitura de Catalão e 

agora elegeu o seu sucessor, Ve-
lomar Rios.

O parlamentar sustenta que 
Adib Elias também presidiu o 
diretório estadual do MDB, con-
tribuindo com as vitórias de Iris 
Rezende e Maguito Vilela. “Adib 
é um companheiro político da 
primeira hora, gestor eficiente, 
legal, honesto, honrado”.

Sobre a atuação de Adib Elias 
na prefeitura de Catalão, José 
Nelto ressalta que a cidade pas-
sou por transformações com pa-
vimentação de ruas, construção 
de pontes, hospital e incentivo 
à industrialização para gerão 
de empregos e renda. “Existem 
duas cidades: uma antes e outra 
depois de Adib Elias”.

José Nelto e Adib Elias: parcerias políticas 
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

As eleições de 2026, para a escolha do sucessor de Ronal-
do Caiado (UB), já têm uma definição pétrea, neste caso, a 
escolha do vice-governador Daniel Vilela (MDB) como o 
nome que representará a base caiadista. Sobra para a opo-
sição o retorno ao processo eleitoral do ex-governador Mar-
coni Perillo (PSDB), que deve voltar a disputar o governo, e o 
PL, que tenta aparar arestas internas e se beneficiar do fator 
“bolsonarismo”, que colocou, por exemplo, o ex-deputado 
Fred Rodrigues no segundo turno da eleição municipal de 
Goiânia. No interior do estado, a discussão sobre as eleições 
estaduais começou timidamente. Por hora, os debates estão 
praticamente concentrados nas apostas sobre quem serão os 
nomes que disputarão uma cadeira na Alego e no Congres-
so Nacional. A disputa por vagas na Assembleia Legislativa 
está intimidando alguns ex-prefeitos, justamente pela enor-
me estrutura política à disposição dos parlamentares nos úl-
timos dois mandatos. Na Alego, acredita-se que a reeleição 
de dois terços dos deputados é certa. A mesma aposta recai 
também sobre a bancada federal: as emendas impositivas 
transformaram os deputados federais em poderosas fontes 
de recursos para as prefeituras, antecipando em meses os 
compromissos de auxílio político. Sobra pouco espaço para 
pré-candidatos que estão fora do mandato. Segundo um 
ex-parlamentar experiente, a disputa para conquistar uma 
cadeira na Câmara Federal, em Goiás, será a mais difícil em 
décadas: “acredito que menos de 6 vagas estarão em uma 
disputa direta, as outras já estão definidas.”                     

Comunicação de governo vê no novo 
governo de Trump oportunidade para 
fugir da ressaca do Pix

O Pix foi uma espécie de veneno profundo que derrubou 
em 5% a popularidade do presidente Lula (PT), porém, che-
ga dos Estados Unidos a melhor notícia para a comunicação 
do governo.

As deportações em massa e as guerras tarifárias encabe-
çadas por Donald Trump geram dores de cabeça não só para 
apoiadores do governo Lula, mas também podem atingir ca-
madas sensíveis da população mais conservadora. 

Não interessa para o Brasil, seja para núcleos de direita ou 
esquerda, sustentar diferenças com os Estados Unidos, prin-
cipalmente no aspecto econômico. 

Candidatos a deputado 
novatos se preparam 

para disputa dificílima

Cortando asas
Nos últimos dias, o ex-presiden-

te Jair Bolsonaro (PL) tem se 

dedicado a tecer críticas contra 

possíveis “substitutos” à corrida 

presidencial de 2026.  

Não gostou
O empresário e cantor sertanejo 

Gusttavo Lima, inclusive, ficou 

incomodado com uma crítica 

relativa ao consumo de álcool, 

desferida pelo ex-presidente.  

Novo projeto
Ontem (27), circulou pelos cor-

redores da política de Goiás que 

o deputado federal professor 

Alcides Ribeiro não é mais filia-

do ao PL. Já eram bem fortes os 

sinais de que o parlamentar e o 

partido já não falavam mais a 

mesma língua.

Focado
O governador Ronaldo Caiado 

(UB) tem observado com muita 

tranquilidade os embates políti-

cos de seu partido no plano na-

cional. Ele segue pré-candidato 

e já tem data de lançamento ofi-

cial do projeto.  

Vamos ver…
O ex-presidente Jair Bolsona-

ro disse que Caiado só tem re-

levância aqui em Goiás, mas 

pesquisas internas do staff do 

governador revelaram números 

interessantes nos últimos me-

ses. 

Gestão digital
O primeiro mês das novas ges-

tões municipais, em todo o país, 

é marcado por forte presença 

de prefeitos nas redes sociais, 

um verdadeiro Big Brother ad-

ministrativo que traz inovações 

e dúvidas.  

Gestão digital II
Muitos gestores fazem trans-

missões de ações desde as pri-

meiras horas das novas ges-

tões, algo que tem sido alvo de 

críticas por parte de políticos, 

principalmente opositores aos 

novos eleitos. 

Gestão digital III
Vários prefeitos assumiram, eles 

mesmos, a responsabilidade de 

produzir e divulgar suas ações 

nas redes sociais, tornando a 

comunicação algo mais intuiti-

vo que planejado: os riscos são 

consideráveis.

Henrique Alves: nome do PMDB para presidência

MDB lidera movimento
para antecipar a eleição
para a Câmara de Goiânia  

José Nelto aposta que Adib
Elias ocupará secretaria no
governo Caiado este ano
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Lula tem piores resultados no 
Congresso e vislumbra campo minado

Folhapress

A primeira metade do ter-
ceiro mandato de Lula (PT) foi 
marcada por um desempenho 
ruim no Congresso Nacional, 
reflexo de um fenômeno polí-
tico observado há cerca de dez 
anos e que projeta mais dificul-
dade para a reta final da gestão.

O desempenho das medidas 
provisórias em 2023 e 2024 —a 
principal ferramenta legislati-
va do Executivo— foi o pior da 
história. Os vetos presidenciais, 
outro grande instrumento do 
governo na área, também tive-
ram marca histórica negativa.

Um total de 32 vetos feitos 
por Lula a projetos aprovados 
pelo Legislativo foram derru-
bados total ou parcialmente 
por deputados e senadores, 
que têm a palavra final (o pre-
sidente tem o poder de vetar 
projetos do Congresso, que por 
maioria pode derrubar esses 
vetos). O número é similar ao 
de igual período da gestão de 
Jair Bolsonaro, do PL (31).

Das 133 medidas provisó-
rias que Lula editou em 2023 
e 2024, só 20 foram aprovadas, 
com modificações, cerca de um 
terço do observado no mesmo 
período sob Bolsonaro, que até 
então detinha o pior desempe-
nho —58 MPs aprovadas de um 
total de 156. A maior parte, 76, 

caducou sem ter sido votada.
As MPs têm eficácia de lei 

desde a edição, mas precisam 
ser corroboradas pelo Congres-
so em um prazo de até 120 dias, 
caso contrário deixam de valer 
(antes de setembro de 2001 elas 
podiam ser reeditadas indefini-
damente, sem necessidade de 
análise do Congresso).

Contribuíram para esse re-
sultado a disputa de poder en-
tre Arthur Lira (PP-AL) e Rodri-
go Pacheco (PSD-MG) sobre a 
tramitação das MPs, o que tra-
vou boa parte delas, e a relativa 
pequena presença da esquerda 
no Congresso —com o controle 
de apenas cerca de um quar-
to das 594 cadeiras. Mas esses 
dois fatores não são os únicos.
    
Reação difícil

Dilma Rousseff 2 (2015-
2016), Michel Temer (2016-
2018), Bolsonaro (2019-2022) e 
Lula 3 (2023 em diante) prota-
gonizaram governos que tive-
ram na maior parte do tempo 
uma difícil relação com o Con-
gresso.

O cenário diferiu da maior 
parte dos governos anteriores, 
que também enfrentaram mo-
mentos de turbulência com o 
Congresso, mas que na média 
conseguiram manter uma rela-
ção hegemônica.

Os tempos dos costumei-
ros "tratoraços governistas" no 
Congresso começaram a ruir 
em 2015, período que abrigou 
dois grandes eventos que mu-
dariam o curso da história re-
cente —o começo da escalada 
em valores e em impositivida-
de das emendas parlamentares 
e a vitória de Eduardo Cunha 
(MDB-RJ) sobre o governista 
Arlindo Chinaglia (PT-SP) na 

eleição para a presidência da 
Câmara.
   
Trunfo das emendas

As emendas são hoje o prin-
cipal instrumento de política 
dos congressistas, que conso-
mem boa parte do dia a dia e do 
mandato gerenciando verbas 
para obras e investimentos em 
seus redutos eleitorais e cos-
turando blocos locais políticos 
com governadores, deputados 
estaduais, prefeitos e vereado-
res.

Só em 2024, por exemplo, 

cada deputado teve ao menos 
R$ 38 milhões em emendas. 
Cada senador, ao menos R$ 70 
milhões. Líderes de bancadas e 
parlamentares mais influentes 
direcionam bem mais que isso.

De 2015 até agora, as emen-
das tomaram uma direção 
ascendente que as levou a su-
perar a casa dos R$ 50 bilhões. 
Além do aumento no volume, o 
Congresso aprovou a execução 
obrigatória para a maior parte 
da bolada.

Isso tirou da mão dos gover-
nos o principal instrumento 

que era historicamente usado 
para formar maiorias e cobrar 
fidelidade no Congresso, o co-
nhecido "toma lá, dá cá": o go-
verno só liberava emendas de 
parlamentares aliados e fiéis, e 
parlamentares condicionavam 
o apoio e o voto a essa libera-
ção.

O empoderamento do Con-
gresso coincidiu também com 
a falta de fôlego da esquerda 
nas urnas e, consequentemen-
te, a majoritária presença da 
centro-direita e da direita na 
Câmara e Senado.

Lula da Silva no Congresso: PT e aliados sem maioria no plenário durante dois anos

Desempenho ruim 
do governo tem 
como principais 
causas o reduzido 
espaço da esquerda 
e o empoderamento 
de parlamentares 
conservadores

Aprovação do governo Lula cai cinco pontos 
percentuais e vai a 47%, diz Genial/Quaest

UOL Notícias

Pesquisa Genial/Quaest di-
vulgada nesta segunda-feira 
(27) mostra que 37% dos entre-
vistados avaliam negativamen-
te o governo Lula. Este é o per-
centual mais alto desde o início 
do levantamento, que começou 
em fevereiro de 2023.

37% dos entrevistados ava-
liaram negativamente o gover-

no Lula, enquanto 31% ava-
liaram positivamente. Houve 
aumento na avaliação negativa 
em relação à rodada anterior, 
divulgada em dezembro, que 
ficou em 31%. Já a avaliação 
positiva da presidência caiu de 
33% para 31%. A margem de 
erro é de um ponto percentual 
para mais ou para menos.

28% dos entrevistados ava-
liaram o governo como regular, 

ante 34% da pesquisa anterior. 
Os que não sabiam ou não res-
ponderam aumentou de 2% 
para 4%.

Avaliação negativa do go-
verno cresceu entre o público 
feminino, saindo de 27% para 
36% nesta pesquisa. Já a ava-
liação positiva dentro do grupo 
variou dentro da margem de 
erro, ficando em 33%, ante os 
34% anteriores. A avaliação re-

gular da gestão entre as mulhe-
res caiu nove pontos percen-
tuais —de 36% em dezembro 
para 27% em janeiro.

A desaprovação do trabalho 
que Lula está fazendo cresceu 
de 47% para 49%. Já a aprova-
ção caiu cinco pontos percen-
tuais, de 52% em dezembro 
para 47% em janeiro. 4% afir-
mou não saber ou não respon-
deram —ante 2% da pesquisa 

anterior.
A Genial/Quaest ouviu 4.500 

brasileiros com 16 anos ou 
mais, entre os dias 23 e 26 de 
janeiro. O índice de confiança é 
de 95%. O levantamento foi fei-
to pessoalmente, em 250 mu-
nicípios, nas cinco regiões do 
Brasil, a partir da aplicação de 
questionários estruturados. A 
margem de erro é de um ponto 
percentual.

Michelle Bolsonaro ironiza acusação de golpismo
Folhapress

A ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro ironizou 
nesta segunda-feira (27) a di-
vulgação da primeira parte da 
delação de Mauro Cid e a acu-
sação de que ela compunha a 
ala mais radical de grupo sus-
peito de tramar um golpe de 
Estado no país em 2022.

"Todos sabem o motivo 
para requentarem isso ago-
ra. Esse governo e o sistema 
vivem de cortina de fumaça 

para esconder a sua traição 
contra o povo", disse a mulher 
do ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) via assessoria de im-
prensa.

O tenente-coronel coloca 
Michelle, ao lado do deputa-
do federal Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP), filho do ex-presiden-
te, como parte da ala mais 
radical de grupo que "con-
versava constantemente com 
o ex-presidente, instigando-o 
para dar um golpe de Estado".

O depoimento de Mauro 

Cid à Polícia Federal em agos-
to de 2023 foi obtido pelo co-
lunista Elio Gaspari. O militar 
citou 9 das 40 pessoas depois 
indiciadas pela PF sob sus-
peita de participação em uma 
trama para impedir a posse de 
Lula (PT). 

Direitos humanos
"Estranho mesmo (e todos 

fingem que não veem) são es-
ses ‘acessos’ a inquéritos sigi-
losos, sendo que os advogados 
dos acusados são proibidos de 

acessar os dados para promo-
verem a defesa de seus clien-
tes. Uma afronta à Constitui-
ção e aos direitos humanos", 
diz a nota de Michelle.

A ex-primeira-dama faz 
referência ainda a trecho de 
discurso feito em novembro 
de 2023 em que, no sentido de 
ironizar a delação de Mauro 
Cid e fazer um paralelo com 
a investigação de tentativa de 
golpe de Estado, ela encena 
movimentos de boxe.

"Golpe? Eu, incitando o gol-

pe? Com qual arma? Minha Bí-
blia poderosa?", afirmou ela na 
ocasião. "Eu dou golpe, eu sei 
dar golpe e quero ensinar para 
vocês agora. Olha só, presta 
atenção: jab, jab, direto, cruza-
do, upper, esquiva, overhand."

Michelle publicou nas redes 
a imagem de uma chamada 
jornalística, com menção ao 
nome dela e de Eduardo na de-
lação de Cid, acompanhada de 
um emoji de uma mulher com 
lágrimas caindo sobre duas xí-
caras que ela segura.
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A
pós seis meses 
de obras, o Cine 
Cultura foi en-
tregue ontem 
pela Secult em 

solenidade que contou com 
a presença de jornalistas, au-
toridades e convidados. O es-
paço se modernizou: novos 
acentos, sistema de ilumina-
ção, ar-condicionado, sonori-
zação, tela e projetor.

“Com essa renovação, rea-
firmamos nosso compromisso 
com a democratização da arte, 
oferecendo um espaço para 
formação e reflexão. O Cine 
Cultura se consolida como um 
dos principais centros cultu-
rais da Capital, valorizando o 
cinema como ferramenta de 
educação e lazer”, afirma a se-
cretária de Estado da Cultura, 
Yara Nunes, sobre a reforma 
do espaço.

Além das modernizações, 
o cinema tem agora um palco 
para a realização de seminá-
rios. Os banheiros também 
passaram por reforma, a re-
cepção foi reconstruída e está 
apta para receber um café, que 
a Secult garante que será ins-
talado após chamamento pú-
blico.

Houve cuidado em priori-
zar o estilo arquitetônico origi-
nal do prédio, com suas curvas 
que integram o patrimônio art 
déco da Capital. Os cinéfilos, a 
partir de agora, terão uma co-
modidade: pagamento do in-
gresso por meio de Pix. Inclu-
sive, o sistema entra em vigor 
na reabertura da sala, sábado, 
1°, com exibição do filme-con-
certo “Stop Making Sense”.

Segundo a Secult, o inves-
timento custou R$ 2,1 milhões 
captados pela Lei Federal Pau-
lo Gustavo, instrumento ope-
racionalizado em Goiás pela 
Secult. A pasta destaca que o 
valor do ingresso precisou ser 
reajustado. Agora, a inteira 
custa R$ 20, enquanto a meia, 
R$ 10.

Nos últimos 35 anos, o Cine 
Cultura se transformou em 
ponto de referência para a ci-
nefilia goianiense. A curadoria 
tem se pautado, ao longo desse 
tempo, por uma premissa sim-
ples mas incomum em nosso 
contexto urbano: cinema além 
dos ditames hollywoodianos.

Até aqui, tem dado certo. 

Difunde-se o cinema cabeça, 
artístico, ao mesmo tempo 
em que o democratiza. Os in-
gressos, afinal, são acessíveis 
à classe trabalhadora e aos es-
tudantes. Ou seja, é um espaço 
no qual a mera exibição de fil-
mes descamba para reflexões 
sociais.

Com isso, forma-se um pú-
blico. E educa-o, em termos 
estéticos-narrativo. E induz-o 
a pensar, em termos emanci-
patórios. É fácil: não se prio-
riza a chatice do cinema co-
mercial. A programação ali é 
alternativa, diversa, e nela se 
privilegia sobretudo produ-

ções que tenham qualidade, 
sejam nacionais ou interna-
cionais — e isso, de fato, se vê 
no filme exibido ontem.

Sessão
Quem esteve no evento 

inaugural assistiu a “Oeste Ou-
tra Vez”. Dirigido pelo cineasta 
goiano Erico Rassi, a produção 
ganhou no último Festival de 
Cinema de Gramado o Kikito 
na categoria melhor longa-
-metragem. O filme se passa 
na Chapada dos Veadeiros.

“Oeste Outra Vez” traz o 
ator Angelo Antônio como 
protagonista. O compositor 

Rodger Rogério, por sua vez, é 
coadjuvante na película. Pela 
sua elogiada atuação, Rogério 
foi premiado. Era esperado. O 
longa obteve ainda outro Ki-
kito: melhor fotografia. Nada 
mal.

Só que há apenas uma apa-
rição feminina na trama: Lui-
za. Ela é vivida por Tuanny 
Araújo. Acha uma idiotice total 
a briga pueril entre dois ma-
chões que tentam disputá-la. 
Machismo sertanejo. Ou ser-
tanejo machismo. Ela aban-
dona-os. Eles engalfinham-se. 
Um fiasco.

São amargurados, esses in-

felizes. Homens brutos. Não 
conseguem lidar com as pró-
prias fragilidades masculinas. 
Não dão conta de controlar 
o ciúme. Quem ama precisa 
controlar o ciúme. Tê-lo den-
tro de si, com certeza, mas do-
má-lo ao menor sinal de pos-
sessividade.

Estamos no interior goiano. 
Toto levou um pé na bunda. 
Foge, então, para a Chapada 
acompanhado por Jerominho, 
mais velho, senhor, que vira 
seu companheiro de diálogo. 
É um filme de poucas pala-
vras. Daí, as conversas serem 
tão importantes quando apa-
recem.

Os machões descortinam 
um certo tipo de empatia en-
tre eles — uma empatia sobre-
tudo masculina —, mas não 
conseguem ir muito longe dis-
to: “Parece que tá melhorando 
(a perna baleada do amigo)”. 
“Pode ser que tá.” “O senhor 
acha que não?” “Parece que 
muito, não.”

A ausência feminina nes-
se ambiente significa rigidez, 
insensibilidade, como que es-
tupidez galopante. Incomoda, 
essa ausência. Como escreveu 
a jornalista Paula Soprana na 
“Folha de S. Paulo” em texto 
republicado neste jornal: “Se-
ria feminista um filme que tira 
mulheres da cena para escan-
carar a fraqueza masculina e a 
inaptidão para lidar com emo-
ções básicas?”

Circuito nacional
Na próxima sexta-feira, 31, 

às 19h, o Cine Cultura exibe o 
longa-metragem “O Dia Que 
Te Conheci”, dirigido por An-
dré Novais de Oliveira. É uma 
obra aclamadíssima no cir-
cuito nacional de festivais. O 
filme narra a história de Zeca, 
papel de Renato Novais, bi-
bliotecário que enfrenta de-
safios para chegar ao trabalho 
numa escola pública em uma 
cidade vizinha.

Terceiro longa de Oliveira 
— os outros são “Temporada”, 
de 2018, e “Ela Volta ao Nor-
mal”, lançado em 2014 —, “O 
Dia Que Te Conheci” retrata 
a rotina laboral de Zeca. Le-
vantar cedo tem sido cada vez 
mais difícil para ele. Algo o 
impede de preservar esse co-
tidiano.

O diretor fala ao site do 
Instituto Moreira Salles des-
se filme: “Sempre tive muita 
vontade de tentar o humor nos 
filmes, e tanto a Grace [Pas-
sô] quando o Renato [Novaes] 
são bons de comédia também. 
Eles têm um timing de humor, 
e equilibrar com o drama foi 
intuitivo. É muito gostoso ver 
piadas, ou coisas que nem 
eram para serem engraçadas, 
mas acabam com o público.” 
E no sábado, 1°, tem “Stop 
Making Sense”. Talking Heads 
é ótimo.

Espaço passou nos 
últimos seis meses por 
reformas estruturais 
que o modernizaram. 
Dentre as melhorias, 
Secult lista novos acentos, 
sistema de iluminação, 
ar-condicionado, 
sonorização, tela e 
projetor. No entanto, valor 
do ingresso foi reajustado 
para R$ 20 (inteira)

Secult informa que investimento custou R$ 2,1 milhões pela Lei Federal Paulo Gustavo

Local se transformou em referência para cinefilia goiana nas últimas três décadas 

FOTOS: KAMILLA BRANDÃO/ SECULT GOIÁS
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Sinfônica leva 
repertório pop a 
teatro de Gyn

A Orquestra Petrobras Sin-
fônica chega a Goiânia nos dias 
6 e 7 de fevereiro para apresen-
tações no Teatro Rio Vermelho, 
sob a regência do maestro Feli-
pe Prazeres. A turnê celebra os 
50 anos da orquestra e busca 
ampliar o acesso à música de 
concerto com novos formatos. 
Ingressos pelo Sympla.

No dia 6, às 20h, o concerto 
Na Trilha do Rock apresentará 
versões sinfônicas de suces-
sos do rock e pop nacional, 
incluindo músicas de bandas 
como Legião Urbana, Parala-
mas do Sucesso, Engenheiros 
do Hawaii e Kid Abelha. Entre 
as faixas estão “Tempos mo-
dernos”, “Era um garoto que 
como eu amava os Beatles e os 
Rolling Stones” e “Whisky a Go 
Go”.

No dia 7, também às 20h, o 
Concerto Multiplayer trará ao 
palco trilhas de videogames, 
desde títulos clássicos como 
Super Mario, Sonic e The Le-
gend of Zelda, até sucessos 
contemporâneos como Fortni-
te. Segundo o maestro Felipe 
Prazeres, o objetivo é conectar 
o público a essas trilhas em 
versões exclusivas, misturando 
nostalgia e música sinfônica. 
(Redação)

Feira abre 
inscrições para 
expositores

A negalilu recebe inscrições 
de expositores e expositoras 
para a feira e-cêntrica 2025 até 
17 de fevereiro. As vagas esta-
rão disponíveis para editoras 
independentes, selos literários, 
coletivos criativos, autoras e 
autores autopublicados e ar-
tistas gráficos. O formulário de 
inscrições, com informações 
sobre as condições de partici-
pação, pode ser encontrado no 
site www.negalilu.com.br .

Segundo Lari Mundim, a 
curadoria da e-cêntrica abre 
espaço para o catálogo de pu-
blicadoras e publicadores e 
para o trabalho de artistas que 
tenham o papel como suporte 
(originais ou impressões múlti-
plas em técnicas diversas como 
serigrafia, risografia, carimbo 
etc). “No ano passado, mais de 
100 iniciativas inscritas ficaram 
de fora do processo seletivo, 
em função de limitações do es-
paço físico de exposição.”

“Em 2025, estamos propon-
do uma estratégia para ampliar 
o número de expositores estre-
antes”, conta Mundim. A estra-
tégia é o rodízio entre aqueles e 
aquelas residentes em Goiânia 
e Região Metropolitana, que 
estejam expondo pela primeira 
vez na e-cêntrica.. (Redação)
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TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 28 DE JANEIRO 28 DE JANEIRO DE 2025DE 202512 DMQUINTAQUINTA--FEIRA,  FEIRA,  19 DE DEZEMBRO 19 DE DEZEMBRO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 01 DE OUTUBRO 01 DE OUTUBRO DE 2024DE 202412 DM

Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.

QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 19 DE SETEMBRO 19 DE SETEMBRO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 19 DE MARÇO 19 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMSEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 04 DE MARÇO 04 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 02 DE JANEIRO 02 DE JANEIRO DE 2024DE 202412 DM

LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.
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Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia

DIVULGAÇÃO

O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.

DIVULGAÇÃO

A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Conversa com Pedro Ariel
Hoje (28), às 10h, o Centro Cultural Oscar Niemeyer será 
palco de uma conversa com Pedro Ariel, curador da 
CASACOR. Durante a palestra, que acontece no CineX, 
Pedro aprofundará sua visão sobre o tema da edição 
de 2025, Semear Sonhos. O evento reunirá curadores e 
profissionais envolvidos no projeto, que serão recebidos 
por Eliane Martins e Sheila Podestá, franqueadas da 
CASACOR Goiás. 

Extra Power na Shed Club
O cantor Murillo Huff se apresenta no próximo dia 5 de 
fevereiro (quarta-feira), às 18h45, na Shed Club, no Setor 
Marista em Goiânia. A festa, exclusiva para convidados, 
é promovida pela Extra Power, o primeiro energético 
produzido no Brasil e que está no mercado há mais de 20 
anos. Na ocasião, serão apresentadas a nova identidade 
visual da marca e as latas personalizadas do Murilo, que é 
o embaixador oficial Extra Power.

O Amor, a Morte e as Paixões
O jornalista Fernando Gabeira é um dos nomes 
confirmados na mostra de cinema O Amor, a Morte e as 
Paixões, que será realizada no período de 19 de fevereiro a 
5 de março, no Cinex, no Centro Cultural Oscar Niemeyer. 
O comentarista da Globo News participará de um bate-
papo às 19h, no dia 1º de março no CineX, no subsolo do 
Centro Cultural Oscar Niemeyer. A entrada é gratuita.

Novo Cine Cultura
Após seis meses de obras, o Governo de Goiás, por meio 
da Secretaria de Estado da Cultura (Secult), entregou 
na noite de ontem (27), a revitalização do Cine Cultura. 
A tradicional sala de cinema da capital foi totalmente 
revitalizada e modernizada, e hoje oferece um espaço 
mais moderno e acessível ao público goianiense.

Bloco Carrinho de Mão Elétrico
O Carnaval está chegando e o Grupo Heróis de Botequim 
já está se preparando para receber os foliões no Bloco 
Carrinho de Mão Elétrico, no dia 3 de março, a partir de 
meio-dia na Cervejaria Dias. Para edição deste ano, os 
organizadores garantem muitas novidades. O público irá 
prestigiar um show inédito dos Heróis de Botequim, que 
promete ser o maior da história da banda.

CRISTIANO BORGES

O Teatro SESC Centro recebe, nos dias 5 e 6 de fevereiro, o espetáculo 
autoral de Gustavo Silvestre (foto), “Cosmos Colapso”. Estreado em Braga 

(Portugal), o espetáculo de dança foi criado a partir da experiência 
vivida pelo multiartista em diferentes culturas. Os ingressos são gratuitos 

e estarão disponíveis para retirada 24 horas antes da apresentação, 
acessando o perfil no Instagram @gusta_silvestre. O projeto 

também terá sessões exclusivas para escolas e ações formativas com 
acessibilidade. Com patrocínio da Catral e Hidráulica Brasil, esse projeto 
é realizado com recursos do Programa Goyazes do Governo de Goiás, 

por meio da Secretaria de Estado da Cultura

DIVULGAÇÃO

LEO AVERSA

Missão comercial 
internacional
A Associação Comercial e 
Empresarial de Goiânia (ACEG), 
em parceria com a Câmara 
de Comércio México-Brasil 
(CAMEBRA), organiza a missão 
ao México, que será realizada 
de 22 a 30 de março. A missão 
contará com visitas técnicas 
em Guadalajara e Cidade do 
México, e a participação na 
EXPO ANTAD, a maior feira 
de Alimentos e Bebidas da 
América Latina, onde reúne 
mais de 1.200 expositores de 
65 países numa área de 55.000 
metros quadrados.

Mimo Especial
Os pacientes do cirurgião 
plástico Dr. Pablo Rassi, 
que atende na MedPlastic 
Consultórios, no Setor Bueno, 
serão presenteados com 
um cuidado extra. A Blant 
Cosméticos oferecerá o SOS 
Pós-Treino, um creme em 
spray desenvolvido para aliviar 
a tensão muscular, melhorar 
a circulação sanguínea e 
proporcionar uma sensação 
refrescante e calmante. Um 
toque de bem-estar para quem 
valoriza saúde e cuidado!

A região do Parque do Ibirapuera, em São Paulo, será o centro de 
grandes cortejos em 2025, com o Carnaval Pipoca assumindo um papel 
de destaque na programação da cidade. Entre os blocos organizados 

pelo coletivo este ano estão o Forrozin, liderado por Mariana Aydar, que 
se apresentará pela primeira vez no pré-carnaval paulistano, no sábado, 
22 de fevereiro, seguido pelo tradicional Bicho Maluco Beleza, de Alceu 

Valença, comemorando seu décimo desfile na metrópole e a estreia 
em Recife. A programação também inclui o Monobloco, que completa 
25 anos de existência, e o Sargento Pimenta, que se junta aos demais 
no Ibirapuera no domingo, 23 de fevereiro, além do Navio Pirata de 

BaianaSystem, que se apresenta no pós-carnaval, dia 8 de março. Haverá 
ainda apresentações de outros cortejos no Rio de Janeiro e Recife.

Roger Fugisse (CEO), Dieine Aparecida (fundadora) e Roger Fugisse 
(CCO), da Tulípia Cosméticos, no evento Tulípia Partners, realizado no 

Heyhub Coworking e no Cinex Oscar Niemeyer

DIVULGAÇÃO

A empresária, apresentadora, atriz 
e modelo internacional Thaynara 
Fernandes irá representar Goiás 
no Miss Universe Brasil 2025. O 
concurso acontece entre os dias 
8 e 13 de fevereiro deste ano, em 

São Paulo. A jovem, que já foi Miss 
Goiás em 2015, retorna aos palcos 
do Miss Brasil com o objetivo de 

levar toda a experiência e essência 
que possui.

SARAH MORAIS VILAÇA
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TV Tudo
Vai que vai
O programa “Viver Sertanejo”, 
comandado pelo cantor 
Daniel nas manhãs de 
domingo da Globo, no 
projeto inicial iria até 30 de 
março. Mas vai seguir no ar 
pelo menos até dezembro, 
como produto fixo de grade.

Estrelas
Amigas há muitos anos, 
Lucélia Santos e Regina 
Duarte se reencontraram 
no sábado, na festa de 
inauguração do novo Teatro 
D-Jaraguá, no centro histórico 
de São Paulo. Uma prova de 
que a verdadeira amizade 
é maior que diferentes 
caminhos políticos.

Reaproximação
Falando em Regina Duarte, 
sem dúvida uma de nossas 
maiores atrizes, ela gravou, 
em off, uma participação na 
chamada da edição especial 
de “Uma História de Amor”, 
de Manoel Carlos, no ar a 
partir de 10 de fevereiro. Que 
seja o início de algo maior.        

Zé também
José Mayer, após ser 
dispensado pela Globo, 
optou por se distanciar da 
TV e priorizar a família. 
Recentemente, em meio a 
boatos sobre sua volta à 
emissora, declarou que não 
recebeu convite de ninguém. 
Fora de lá, ele continua 
marcando presença em 
várias reprises. É um dos 
protagonistas de “História de 
Amor”.  

Caso Cátia 
Em relação à nota publicada 
ontem de que ainda não tem 
um novo diretor para Cátia 
Fonseca na Band, a emissora 
colocou Ariel Jacobowitz (ex-
SBT) à disposição do “Melhor 
da Tarde”. Mas, não será ele, 
segundo se informa.  De 
qualquer forma, seja quem 
for o escolhido, Ariel estará 
acima dele, por fazer parte do 
Artístico da Band. Novela nos 
momentos finais. 

Pela porta da frente

O experiente Mauro Naves 
vai aproveitar esta semana 
para rescindir o contrato com 
a ESPN e imediatamente 
acertar um novo, no Prime 
Video, e descansar um pouco, 
antes da estreia na Copa do 
Brasil. Falta definir se numa 
transmissão de Rômulo 
Mendonça ou Galvão Bueno. 
Sai pela porta da frente e 
decidido a diminuir o ritmo de 
trabalho. 

Novelão
A Globo não esconde a 
empolgação com a próxima 
novela de Gloria Perez para a 
fila das 21h. Diz que o projeto 
“promete deixar o público 
arrepiado”, com uma novela 
repleta de suspense e viradas 
dramáticas, explorando temas, 
como amor, traição, sede de 
vingança, poder e ambição. 
Ingredientes característicos de 
puro novelão. 

Previsão
Ao mercado, a Globo 
informou que o próximo 
trabalho de Gloria, em 197 
capítulos, estreia em 20 de 
outubro, logo após o remake 
de “Vale Tudo”. De qualquer 
forma, vale informar que “Três 
Graças”, de Aguinaldo Silva, 
está pronta para entrar em 
campo, caso precisem mexer 
nesse cronograma.  

C´est fini
O “The Masked Singer Brasil”, 
apresentado por Eliana, 
registrou recorde de audiência 
da temporada domingo, em 
São Paulo, com 11 pontos e 
22% de participação. No Rio 
de Janeiro, 12 pontos e 24% 
de participação; e no PNT 
também com 11 pontos e 22% 
de participação - assim como 
em São Paulo. O programa 
segue líder na TV aberta 
desde a estreia. Então é isso. 
Mas amanhã tem mais. Tchau!

Globo sempre teve gente de
televisão fazendo televisão
Você pode gostar ou até não 
da Globo, mesmo porque é 
um direito de cada um; no 
entanto, pelo menos aqui no 
nosso quintal, devemos todos 
reconhecer que nesses seus 
60 anos de vida, ninguém até 
agora conseguiu fazer televisão 
melhor do que ela.
A sua liderança, de tanto 
tempo, mostra-se como fato 
único, incontestável. Não 
aconteceu por acaso, porque 
desde os primórdios da sua 
existência, existiu, por parte 
do seu criador, a sabedoria 
de colocar pessoas certas nos 
lugares certos.
Boni e Walter Clark, imagine 
você, foram só os dois 
primeiros profissionais do 
mercado a serem chamados 

e, depois ou junto com eles, 
outros grandes talentos, 
como Daniel Filho, Armando 
Nogueira, Augusto Cesar 
Vannucci, Carlos Manga, Nilton 
Travesso e inúmeros outros, 
até chegar aos dias atuais, e 
continua sendo assim.
E a Globo veio ser a Globo 
porque soube impor o nosso 
próprio jeito de fazer novelas, 
com entretenimento e também 
se impor no jornalismo e 
esporte.
Para o nosso orgulho, hoje 
coloca-se, sem favor algum, 
entre as maiores do mundo, 
sabendo sempre voltar seus 
olhares ao que ainda pode 
vir a ser importante para o 
seu crescimento. Gente de 
televisão, fazendo televisão. 

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

"Felicidade é uma
decisão que a gente

toma a cada dia.
Tristeza também".

Bom Dia! Uma ótima
terça-feira!

Correntes nos pés e algemas 
nas mãos dos brasileiros 
deportados dos Estados 

Unidos. Donald Trump o todo 
poderoso!

Pobre só dá volta por 
cima, quando está 

devendo no boteco da rua 
de baixo.

Vila Nota derrota o
Atlético e assume

a liderança do Goianão

Segundo levantamento, 
49% dos brasileiros 

desaprovam Lula. 47% 
dizem aprovar.

Bolsonaristas não falam sobre 
a humilhação dos brasileiros 

deportados como animais dos 

Estados Unidos.

Nunca deixe de acreditar
nas voltas que a

 vida 
dá

Fique sabendo: a cebola 
ajuda a prevenir e a 
combater a gripe. 

Ajuda a regular o açúcar no 
sangue. Diminui a pressão 

arterial. Diminui
 o 

colesterol.

BELLA DA SEMANA

VANESSA VAILATTI, 
modelo, Garota Verão 

2024, fazendo pose durante 
o café da manhã

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Você e o mozão estarão em 
sintonia e o romance segue 
perfeito sem defeito algum. 

Paquera fica mais animada 
durante o dia, então aproveite 
para mandar mensagens.

Otimismo e alto–astral ajudam a 
tirar o romance da rotina, mas isso 
muda à noite. 

Sensualidade será o seu grande 
trunfo na paquera: mostre que é 
imbatível na sedução. 

Paquera pode surpreender e ficar 
séria rapidinho. Um ficante pode 
virar algo sério. 

Romance promete momentos 
mais animados e, depois, a rotina 
pode falar mais alto.

Seu sucesso na paquera promete 
causar inveja. Vai ser difícil resistir 
ao seu carisma.

Quem trabalha em casa, com 
produtos ou serviços para o lar 
pode se destacar. 

Podem surgir muitos contatos, 
inclusive nas redes sociais, e seu 
jeito será sucesso. 

Aproveite para fazer contatos e 
resolver qualquer assunto que 
precise de bom papo. 

Na paquera, as coisas ficam mais 
agitadas e você tem tudo para 
viver uma paixão. 

Aproveite para agilizar contatos 
profissionais e tarefas que podem 
ser feitas em grupo.

Tiradentes vê outro lado do
cinema brasileiro, com goiano

Inácio Araujo 
Tiradentes (MG)

O tema central desta 28ª 
Mostra de Cinema de Tira-
dentes sugere algo um pou-
co misterioso ao interrogar 
"Que cinema é esse?" Pode 
fazer pensar no cinema inde-
pendente que se mostra em 
Tiradentes, ou no cinema bra-
sileiro em geral, ou em alguns 
filmes em particular.

Este sábado (25), dia de 
abertura, já deu algumas res-
postas a essa questão angus-
tiante. Bruno Safadi exibiu o 
"filme de pandemia" que fez 
com Ricardo Pretti, "Para Lota". 
Trata-se de um longo, enorme 
plano noturno do Aterro do 
Flamengo, no Rio, feito duran-
te a reclusão da pandemia.

Tudo muito bem. Mas quem 
verá esse filme? Quem terá pa-
ciência para acompanhar por 
85 minutos essa leitura de car-
tas (a correspondência segue, 
no final, com Rachel de Quei-
roz) nos instrui sobre o que 
seja sonhar com o Brasil, suas 
ambições e limitações, grande-
za e miséria, mas também tem 
um lado cansativo.

Então estamos de volta ao 
paradoxo de um cinema que 
pode levar 4 ou 5 milhões de 
espectadores a apenas um de 
seus filmes — já levou mais, 10, 
12 milhões, nem faz tanto tem-
po —, mas também pode não 
levar mais de 5 mil ou 10 mil 
espectadores.

Há dois tipos de cinema 

brasileiro: um, comercial, ou-
tro, experimental. O que os tor-
na assim tão distantes um do 
outro? À parte questões de dis-
tribuição e publicidade, esse 
abismo parece corresponder 
ao que é a cultura brasileira, 
com suas fraturas e distâncias.

Erico Rassi veio com "Oeste 
Outra Vez", que ganhou o prê-
mio de melhor filme em Gra-
mado este ano e nos remete ao 
faroeste goiano. Ali, dois ho-
mens se enfrentam por ques-
tões de honra: um roubou a 
mulher do outro. Um convoca 
um velho pistoleiro de aluguel. 
O outro, dois jovens pistolei-
ros. E assim vão: homens frus-
trados, abandonados, tristes e 
raivosos.

A bela Chapada dos Veadei-
ros, onde foi feito o filme, aju-
da. O belíssimo plano em que 
Rassi reencontra o Victor Sjos-
trom de "A Carruagem Fantás-
tica" (1921) e um final fortíssi-
mo, contam pontos. Mas me 
parece haver um problema 
grave de roteiro: protagonista e 

antagonista são iguais, a mes-
ma coisa. Daí uma evolução 
um tanto sonolenta. Mas o ta-
lento do jovem diretor está aí.

Antonio Pitanga
Com "Malês", Antonio Pi-

tanga salta para a direção com 
não pouco brilho. Para come-
çar, ele traz à luz um episódio 
desconhecido da história bra-
sileira: a revolta de um grupo 
de escravizados muçulmanos 
na Bahia, 1835. Em seguida, 
consegue, com uma ou outra 
exceção, driblar todos os cli-
chês do nosso escravagismo. 
Faz um trabalho notável de es-
cansão entre os negros e insere 
duas mulheres brancas que, 
apenas com suas expressões, 
sem necessitar de gestos san-
grentos, sabem traduzir ideias 
de crueldade, dominação, 
crença na própria superioridi-
dade servindo-se de pequenos 
gestos, não mais.

Alguns momentos em que 
esquece a discrição atrapa-
lham, sem dúvida, assim como 

uma extemporânea cena eró-
tica. Mas a direção de atores, a 
ambientação, a luz, quase tudo 
, enfim, fazem de "Malês" um 
filme-espetáculo arrancado 
ao nada, mas onde espetáculo 
não quer dizer vazio, onde di-
versão não quer dizer distra-
ção. Essa parte do que somos 
será apreciada por mais do que 
um pequeno grupo de fãs?

Julio Bressane, por sua vez, 
abre seu "Relâmpagos de Críti-
cas, Murmúrios de Metafísica" 
com a apaixonada refilmagem 
do primeiro filme brasileiro, 
de Affonso Segretto: um filme 
fantasma, nunca filmado, ve-
lado por defeito da máquina, 
simplesmente perdido. O fato 
é que Bressane mostra o que 
veríamos hoje caso o filme 
existisse.

Enfim, faz sentido a inda-
gação "Que cinema é esse?", 
assim como faz perguntar "que 
país é esse?" ou, mais ampla-
mente, "quem diabo somos 
nós?" (Folhapress)

Há dois tipos de filmes: 
um, comercial, outro, 
experimental. Erico Rassi 
mostra dois homens se 
enfrentando por questões 
de honra — um roubou 
a mulher do outro. 
Produção foi rodada na 
paradisíaca Chapada dos 
Veadeiros

Babu Santos (à esquerda) e Ângelo Antônio (à direita) contracenam em ‘Oeste Outra Vez’

DIVULGAÇÃO Jornal francês 
critica invasão 
de brasileiros

O jornal francês Le Monde, 
condenado nas redes sociais 
por sua crítica negativa ao fil-
me "Ainda Estou Aqui", de 
Walter Salles, está acusando os 
internautas brasileiros de lotar 
o perfil do veículo nas redes so-
ciais com ofensas.

"Em dois dias, o jornal teve 
que apagar cerca de 21.600 co-
mentários de conteúdo ofen-
sivo, principalmente no Insta-
gram, em comparação com 700 
por dia em tempos normais. 
Uma 'invasão' que a imprensa 
brasileira amplamente reper-
cutiu", afirmou.

A crítica de Jacques Man-
delbaum diz que o filme é 
tradicional e classifica como 
monocórdica a performance 
de Fernanda Torres — que lhe 
rendeu, dentre outras homena-
gens, um Globo de Ouro e uma 
indicação ao Oscar de melhor 
atriz.

Segundo o texto de Bru-
no Meyerfeld, as pessoas têm 
medo de criticar o filme. "Dian-
te desse entusiasmo oficial, os 
desapontados e os desconfia-
dos se tornam cautelosos. 'Meu 
marido e eu não gostamos do 
filme, mas preferimos não falar 
isso em voz alta...', elude uma 
jovem espectadora. 'Não quero 
colocar a mão nesse vespeiro'". 
(Folhapress)

Curta estreia no 
Cine Ritz, hoje

O curta-metragem “Num 
Canto Perdido” estreia nes-
ta terça-feira, 28, às 17h30, no 
Cine Ritz, na Rua 8. A entrada 
é franca. Com direção e roteiro 
da mineira Paula Vandenbuss-
che , responsável pela produ-
ção ao lado da goiana Viviane 
Louise, o filme narra um dia 
comum de uma família humil-
de da roça e seus afazeres.

“Num Canto Perdido” foi 
rodado na fazenda Bonifácia, 
em Jaraguá, em outubro do ano 
passado. “As filmagens chega-
ram ao fim sob uma temperatu-
ra de 38° graus. Contamos com 
a participação dos habitantes 
da região de Jaraguá, respeitan-
do assim uma das condições 
deste Edital, com  60% da equi-
pe deste estado”, diz a diretora.

O curta se destaca pela lin-
guagem poética e ao mesmo 
tempo chama a atenção para 
um aspecto muito urgente em 
nossa realidade. Precisamos 
proteger todos os cantos per-
didos que ainda existem neste 
mundo globalizado e no qual 
a natureza é a cada dia mais 
violentada”, ressalta a cineasta. 
(Redação)

FESTIVAL
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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OPINIÃO PÚBLICA

Os artigos e matérias são de responsabilidade 

dos seus autores e não refletem a opinião do 

veículo Jornal Diário da Manhã

GILSON GILSON 
ROMANELLIROMANELLI

Jornalista

No ano de 1998, a atriz 
Fernanda Torres participou 
do Programa Roda Viva e 
compartilhou uma história 
que, na época, parecia ape-
nas uma piada.No entanto, 
27 anos depois, essa história 
se tornou uma profecia que 
se cumpriu de forma surpre-
endente.

Fernanda contou que seu 
tio, Paulo, disse que um dia 
iria vê-la no Oscar. A resposta 
da atriz foi cética: "O Oscar 
nunca vai rolar". No entanto, 
o destino teve outros planos.

Em 2025, Fernanda Torres 
está disputando a categoria 
de Melhor Atriz no Oscar, e o 

filme "Ainda Estou Aqui", di-
rigido por Walter Salles, está 
concorrendo nas categorias 
de melhor filme, e melhor 
filme estrangeiro. Fernanda 
Torres

tem a chance de trazer  o 
inédito Oscar para o Brasil.

A cerimônia do Oscar 2025 
acontecerá no dia 2 de mar-
ço, um domingo de carnaval, 
e para felicidade da minha 
querida irmã Maria Áurea 
Romanelli, que estará aniver-
sariando, e não tenho dúvi-
das que para ela e para gran-
de  maioria dos brasileiros de 
bom senso, e que acreditam 
que investir em cultura é fun-

damental para formação de 
uma sociedade justa, sem 
dúvida essa data será como 
uma "final de Copa do mun-
do".  Fernanda Torres con-
correrá com outras grandes 
atrizes, nada mais nada me-
nos que Demi Moore, Cyn-
thia Erivo, Karla Sofía Gascón 
e Mikey Madison

Essa é a primeira vez na 
história que um filme brasi-
leiro disputa a principal cate-
goria do Oscar.

Essa história, do tio Pau-
lo, é um exemplo de como as 
palavras têm poder e podem 
se tornar realidade. A profe-
cia do Tio Paulo se cumpriu 

de forma surpreendente, e 
Fernanda Torres está viven-
do um momento histórico 
em sua carreira.

Essa história também nos 
lembra da importância de 
nunca subestimar o poder 
das palavras e da crença. O 
Tio Paulo acreditou em Fer-
nanda e em seu potencial, e 
agora sua profecia se tornou 
realidade.

Parabéns a Fernanda Tor-
res e ao filme "Ainda Estou 
Aqui" pela indicação ao Os-
car. Que essa história seja um 
exemplo de inspiração para 
todos que sonham em alcan-
çar seus objetivos.

Vai rolar sim: "tio Paulo sabia das coisas"

ALEXANDRA ALEXANDRA 
MACHADOMACHADO

Jornalista

“A alegria é um dos sinto-
mas da presença de Deus.”

Dom Bosco
O Centro Juvenil São Do-

mingos Sávio, localizado em 
Aparecida de Goiânia, nasceu 
dentro da filosofia salesiana de 
educação, que prima por pro-
jetos éticos, pautados na mis-
são de formar novas gerações 
comprometidas com um futu-
ro digno, humano, solidário e 

Dom Bosco e São Domingos Sávio em Aparecida de Goiânia
democrático.

A Associação de Ex-Alu-
nos (as) Salesianos (as) em 
Goiânia registrou o CJSDS 
no início dos anos 90, pre-
tendendo enfrentar, de modo 
prático, a realidade de crian-
ças e adolescentes próximos, 
compreendendo que infân-
cia e adolescência são fases 
construídas socialmente no 
desenvolvimento huma-
no, recheadas de elementos 
complexos como transforma-
ções, rebeldia, instabilidade 
e curiosidade e entendendo 
que muitos dos adultos sem 
lei de hoje, foram adolescen-
tes e crianças sem direitos ga-
rantidos, optando assim, por 
ir ao cerne da situação, após 
concluir que as desorganiza-
ções pelas quais passam todo 
indivíduo durante a infância 
e a adolescência guardam 
em si, potencialmente, as ca-
racterísticas que o indivíduo 
apresentará quando adulto.

O CJSDS surgiu após uma 
longa reflexão entre Ex-alu-
nos Salesianos, que deci-
diram criar uma obra para 

atender crianças e adolescen-
tes, como um meio de des-
pertar modificações na atual 
realidade, ultrapassando, 
inclusive, o âmbito do Cen-
tro Juvenil para atuar com as 
famílias, a comunidade do 
bairro e a sociedade em ge-
ral, fortalecendo valores que 
contribuem com a promoção 
da cidadania fundamentada 
na responsabilidade social e 
compreendendo que o tra-
balho social com crianças e 
adolescentes é, mais do que 
prevenção, garantia de direi-
tos.

Diante disso primou, des-
de o início, por desenvolver 
atividades, ideias, percep-
ções e sentimentos que pro-
movem a sensibilização, a 
informação, a sociabilidade, 
a saúde e a comunicação, en-
tendendo o ser humano em 
sua inteireza, singularidade e 
especificidade, facilitando ao 
máximo o desenvolvimento 
físico, afetivo, intelectual e 
social de crianças e adoles-
centes atendidos nesta obra, 
calcada nos ensinamentos de 

São João Dom Bosco.
À partir de 2005, iniciou a 

promoção de um programa 
planejado, com pesquisas, 
passeios, palestras, seminá-
rios, comemorações festivas 
e oficinas, buscando oferecer 
às crianças e adolescentes 
atendidos, um ambiente de 
cultura democrática, dialógi-
ca e de respeito aos seus sen-
timentos, emoções e reações, 
extraindo potencialidades 
que os qualificam para a vida 
e ampliam o seu bem-estar, 
produzindo uma transfor-
mação significativa em seus 
modos de pensar, de ver e de 
interagir com a realidade.

Fortalecendo o exercício 
da cidadania, o sentimento 
de pertença a uma comuni-
dade, o desvelar da própria 
dignidade e o senso de con-
tinuidade histórica através do 
conhecimento de tradições, 
do despontar de novas tra-
dições, da projeção de futu-
ro e do estabelecimento de 
vínculos, o CJSDS trabalha a 
autoestima dos usuários, que 
precisam se acreditar, resga-

tando ou imprimindo nestes, 
a confiança em suas capaci-
dades.

Para tanto, o Centro Juve-
nil São Domingos Sávio pre-
cisa contar com a responsabi-
lidade social e a generosidade 
de parceiras e parceiros que 
se comprometem com esta 
causa. É preciso recurso para 
manter o CJSDS. Atividades, 
trabalhadores, alimentação, 
materiais pedagógicos, de 
higiene pessoal e uniformes, 
além da manutenção da es-
trutura física, custam caro. O 
parquinho das crianças re-
quer reforma.

Atualmente são atendidas 
crianças e adolescentes de 
60 famílias no contraturno 
escolar, através da doação de 
64 pessoas comprometidas, 
além de outras instituições 
que compartilham bens de 
consumo.

Sendo ex-aluna/o das ins-
tituições de Dom Bosco ou 
não, contribua. Mais informa-
ções, no Instagram do Centro 
Juvenil São Domingos Sávio.

VALÉRIO VALÉRIO 
GOMESGOMES

Cientista Político
e Sociólogo

Solidariedade é fundamental!
Há mais de 2000 anos, 

Aristóteles (384 a.C - 322 
a.C), notável pensador grego, 
dissera:"Aquele que vive só 
bastando-se de si mesmo é 
Deus, com toda sua infinita 
magnitude, ou é fera abomi-
nável. Jamais os homens se-
paradamente". Isto é, o desta-
cável filósofo da antiguidade 
expressou a importância do 
fortalecimento dos laços de 
solidariedade humana entre 
os indivíduos como meca-
nismo eficaz para harmonia 
entre as pessoas. Ou seja, 
essa ajuda mútua coletiva é 
fundamental para enfrentar e 
vencer os males que afligem 

e debilitam às estruturas im-
prescindíveis da sociedade. 
Pois, ao contrário, em tempo 
nenhum os seres humanos, 
isoladamente, superarão seus 
árduos obstáculos fincados 
nos caminhos da vida. Se-
jam nos interiores dos lares e 
muito menos na coletividade 
em geral. Quer dizer, homens 
e mulheres são criaturas, por 
natureza, extremamente de-
pendentes de seus respec-
tivos semelhantes. Sendo 
assim, somente unidas, agre-
gadas, coesas e solidárias, que 
as pessoas terão forças capa-
zes de encarar, surpreender e 
lograr êxito sobre os diversos 

problemas que atingem im-
placavelmente a vida parti-
cular e em sociedade, diutur-
namente. Logo, levando em 
plena consideração a questão 
em evidência e reportando-
-se à atual realidade social 
brasileira como um todo, so-
mente com fortalecimento 
do espírito solidário entre as 
pessoas, as classes políticas, 
empresariais, religiosas e de-
mais relevantes entes sociais, 
que o valoroso povo brasi-
leiro terá condições de criar 
e fortalecer os verdadeiros 
instrumentos de desenvolvi-
mento social. E, consequen-
temente, sanar e superar as 

terríveis barreiras que vêm, 
há centenas de anos, prejudi-
cando o saudável equilíbrio e 
pujante avanço da nação ver-
de-amarela rumo ao futuro 
de intensa harmonia, dema-
siada justiça e elevado nível 
de qualidade de vida por todo 
continental e miscigenado te-
cido social brasileiro. Por fim, 
fica para reflexão as sábias 
palavras da Santa Dulce dos 
Pobres (1914-1992):"Solida-
riedade é puro amor, é amor 
em essência. É a solução para 
os grandes problemas da hu-
manidade".
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comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO  
GUSTAVO FARIA PEREIRA, OFICIAL REGISTRADOR, DO 
CARTÓRIO DE  REGISTRO DE IMÓVEIS, REGISTRO DE 
TÍTULOS E DOCUMENTOS, PESSOAS  JURÍDICAS E RE-
GISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DA COMARCA DE  
SILVÂNIA-GO, EM 15 DE JANEIRO DE 2.025, SEGUNDO 
AS ATRIBUIÇÕES  CONFERIDAS PELA LEI Nº 6.015/1973; 
EDITAL DE CIÊNCIA/NOTIFICAÇÃO DE  PEDIDO a JOAO 
NUNES DA SILVA, espolio de, CPF nº 043.015.361-91,  PRO-
PRIETÁRIO DO IMÓVEL RURAL DENOMINADA FAZEN-
DA “RODOLEIRO  E CUSCUZEIRO”, DESTE MUNICÍPIO, 
TRANSCRIÇÃO Nº 15.486, PELO  PRESENTE EDITAL 
FICAM NOTIFICADOS A COMPARECER A ESTE  SERVI-
ÇO DE REGISTRO DE IMÓVEIS, REGISTRO DE TÍTULOS 
E  DOCUMENTOS, PESSOAS JURÍDICAS E REGISTRO 
CIVIL DAS PESSOAS  NATURAIS DE SILVÂNIA-GO, SI-
TUADO NA AV. DONA LUIZA, NÚMERO  241, CENTRO, 
SILVÂNIA-GO, PARA TRATAR DOS PROCEDIMENTOS DE  
GEORREFERENCIAMENTO DO IMÓVEL RURAL DE PRO-
PRIEDADE DE CELSO GILÉRIO SILVA, brasileiro, bancário, 
CI RG nº 128.658-SSP/GO, CPF nº  349.040.851-91, casado 
pelo regime da comunhão parcial de bens com dona MARI-
NA IZABEL LOBO SILVA, brasileira, comerciária, CI RG nº 
2.780.577-SSP/GO, CPF nº  526.903.421-20, MATRICULA Nº 
8.558,  SITUADO NA FAZENDA DENOMINADA  “KUWEIT”, 
DESTE MUNICÍPIO; AS IMPUGNAÇÕES DAQUELES QUE 
SE  JULGAREM PREJUDICADOS QUANTO AO DOMÍNIO 
DO REFERIDO IMÓVEL,  DEVERÃO SER APRESENTADOS 
DENTRO DO PRAZO DE 15 (QUINZE) DIAS, A  CONTAR DA 
DATA DA ÚLTIMA PUBLICAÇÃO DO PRESENTE EDITAL. AO  
TERMINO DO PRAZO E NÃO HAVENDO RECLAMAÇÕES, 
SERÁ FEITO O  REGISTRO NA FORMA DA LEI, FICANDO 
OS DOCUMENTOS A DISPOSIÇÃO  DOS INTERESSADOS 
NESTA SERVENTIA. SOB PENA DE SER PRESUMIDA A  
SUA ANUÊNCIA. E PARA QUE CHEGUE AO CONHECIMEN-
TO DO  INTERESSADO, FOI PUBLICADO O PRESENTE 
EDITAL, NA FORMA DA LEI, E  AFIXADO NA SEDE DESTA 
SERVENTIA.  

SILVÂNIA, 15 DE JANEIRO DE 2.025

  COOPERATIVA DOS CIRURGIÕES CARDIOVASCULARES 
DE GOIÁS

CNPJ: 10.546.922/0001-52
NIRE: 52400011754

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
 ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

O Presidente da Cooperativa dos Cirurgiões Cardiovasculares 
de Goiás, no uso das atribuições que lhe confere o artigo 19 
do Estatuto Social, convoca seus associados para reunirem-se 
em Assembleia Geral Ordinária, a ser realizada no dia 11 de 
fevereiro de 2025 às 17h00min, de maneira híbrida, presen-
cialmente na sede da cooperativa e por meio da plataforma 
digital GOOGLE MEET sendo enviado o link de acesso via 
e-mail e telefone de cada cooperado, em primeira convocação 
com a presença de 2/3 dos associados. Às 18:00hrs em se-
gunda convocação, com metade mais um, ou ainda em tercei-
ra e última convocação às 19:00hrs, com a presença mínima 
de 10 (dez) associados, com a seguinte ordem do dia:

1.Prestação de contas do exercício de 2024 contendo:
1.1 - Relatório da gestão;
1.2 - Balanço Patrimonial;
1.3 – Demonstração de Sobras e Perdas acompanhado do 
Parecer do Conselho fiscal. 
2.Destinação das sobras apuradas ou rateio das perdas decor-
rentes de insuficiência das contribuições de rateio cooperati-
vista para custeio dos dispêndios no exercício de 2024;
3.Eleição de Conselho Fiscal;
4. Desligamento de Cooperados;
5.Alinhamento de contratos com convênios
6.Outros assuntos de interesse da Cooperativa.
NOTA: Para efeito de cálculo do quórum o número de coope-
rados são 39. 

Goiânia/GO. 28 de  janeiro de 2025.
Dr. Jader Bueno Amorim

Presidente 

CÂMARA MUNICIPAL DE SANTA HELENA DE GOIÁS 
AVISO DE EDITAL DE LICITAÇÃO  

PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2025 
A Câmara Municipal de Santa Helena de Goiás, mediante seu 
Pregoeiro Oficial, torna público que fará realizar licitação na 
modalidade Pregão Presencial, sob o nº 002/2025, às 09h00min, 
do dia 11 de fevereiro de 2025, no Plenário Ver. Orozimbo José 
Carlos, situado à Alameda Hildebrando Domingues da Silva,  
nº 798, Bairro Arantes, nesta Comarca, objetivando a Contratação 
de empresa para o fornecimento de panificados e salgados que 
serão servidos nas sessões plenárias da Câmara Municipal de 
Santa Helena de Goiás. Retirada do Edital: Sede do Poder 
Legislativo Municipal, site: legislativoshego.go.gov.br.  

Santa Helena de Goiás – GO, 27 de janeiro de 2025.  
ANA LAURA ALVES DANTAS - PREGOEIRA 

NUCLEO JATAÍ PRODUTOS AGROPECUÁRIOS LTDA 
NUCLEO AGRÍCOLACNPJ: 19.063.889/0001-84 Torna 
público que RECEBEU junto a Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente, a Licença Ambiental de Operação Renovação válida 
até 24/01/2033. Para atividade de: E3.8 - Armazenamento e 
distribuição em geral (defensivos agrícolas). No endereço: 
Avenida Professor Edvan Assis Melo, Qd. 15B, Lt. 02, nº 1328, 
Centro - Parte Baixa, Jataí - GO.FOI DETERMINADO O 
CUMPRIMENTO DAS EXIGÊNCIAS CONTIDAS NAS 
NORMAS E INSTRUÇÕES DE LICENCIAMENTO DA 
SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE E URBANISMO.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALOÂNDIA - GO AVISO DE 
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 001/2025  A 
Prefeitura de Aloândia, Estado de Goiás, torna público que fica 
designado para o dia 17/03/2025, às 08h00min, através na 
sede da Prefeitura Municipal, PREGÃO PRESENCIAL (Art. 
176, inc. II, da Lei n° 14.133/21), âmbito local, tendo por objeto a 
eventual aquisição de gêneros alimentícios, açougue, material 
de limpeza, material elétrico e eletrônico, para atendimento das 
necessidades das Secretarias Municipais. Os interessados 
poderão obter cópia do Edital no site www.aloandia.go.gov.br  e 
esclarecimentos pelo fone 64-34961350. Aloândia, 27 de 
janeiro de 2025.Weder Almeida Rodrigues, Pregoeiro

AVISO DE ALTERAÇÃO DE DATA DE LICITAÇÃO
O Município de Campos Belos, Estado de Goiás, torna público 
que devido alteração no edital e Anexo I (termo de referência) do 
PREGÃO ELETRONICO nº 05/2025, que se faria realizar no dia 
04/02/2025, às 15h00, fica remarcado para o dia 07/02/2025 
às 10h00 Informações: www.bnc.org.br, site do Município de 
Campos Belos www.camposbelos.go.gov.br, licitacaopmcb21@
gmail.com ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, das 8:00h às 14:00h 
e das 14:00h às 17:00h Campos Belos/GO, 28 de janeiro de 2025. 

JOSÉ REINAN DE ARAÚJO LIMA - Pregoeiro.

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 005/2025

O Município de Itapaci - GO, torna público que o Pregão Eletrônico 005/2025, 
do tipo menor preço por item, objetivando Aquisição de gêneros alimentí-
cios (perecíveis e não perecíveis), gás de cozinha e material de limpeza e 
higienização, material de copa e cozinha, e material de acondicionamento e 
embalagem para a Prefeitura Municipal, fundos municipais. As propostas e 
documentos serão recebidos virtualmente a partir da data da liberação deste 
Edital no site Bolsa de Licitações do Brasil – BLL www.bll.org.br, 29/01/2025 
às 08h30min, até às 08h30min do dia 11/02/2025 (Horário de Brasília), data 
em que iniciará a fase de lances às 09h, conforme especificações e normas 
contidas no Edital e seus Anexos, disponíveis no endereço eletrônico acima 
ou no site https://acessoainformacao.itapaci.go.gov.br/cidadao/informacao/
sglicitacoes. Contato: licitacao@itapaci.go.gov.br e/ou (62) 3361-2950. 

IVÂNIA SEVERINA DA SILVA
PREGOEIRA OFICIAL DO MUNICÍPIO DE ITAPACI-GO

PREFEITURA MUNICIPAL DE JESÚPOLIS
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 001/2025
A Prefeitura Municipal de Jesúpolis, Goiás, torna público, para o conhe-
cimento de todos os interessados, que às 09h00min do dia 12 de feve-
reiro de 2025, na sala do Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Jesúpolis, 
Goiás, sito à Av. Praça Luiz de Mattos, nº 100, centro, Jesúpolis, GO (Sala 
de Licitações), estará realizando processo licitatório na modalidade Pre-
gão Presencial nº 001/2025, Tipo menor preço, em conformidade com as 
disposições da Lei n. 14.133/21, cujo objetivo é a Contratação de empre-
sa especializada para prestação de serviços de assessoria e consultoria 
em comunicação audiovisual, fotografia profissional e comunicação ins-
titucional em apoio as ações de atendimento a lei da transparência para 
a Prefeitura de Jesúpolis, Goiás, conforme especificações do Termo de 
Referência – Anexo I do Edital. O Edital completo poderá ser obtido na 
sede da prefeitura no endereço acima descrito ou pelo site www.jesupolis.
go.gov.br e ainda no Portal Nacional de Contratações Públicas – PNCP. 
Maiores informações pelo fone/fax (62) 3359-1188, email gmc@jesupolis.
go.gov.br, durante o horário das 08:00h as 11:00h e das 13:00h às 17:00h. 

CELSO HENRIQUE RODRIGUES DE ALMEIDA. Pregoeiro.

Advocacia predatória atinge 30% das 
ações no país e gera custo bilionário

Folhapress

Três em cada dez ações cí-
veis nos tribunais dos estados 
são consideradas advocacia 
predatória, segundo projeção 
feita pelo Centro de Inteligên-
cia do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais.

Essa prática, conhecida no 
meio jurídico como litigância 
predatória, consiste em uma 
das partes abusar do direito de 
entrar com ações, quase sem-
pre com argumentos fraudu-
lentos, para obter ganhos ilíci-
tos e sobrecarregar o Judiciário.

No entendimento dos tribu-
nais e do CNJ (Conselho Nacio-
nal de Justiça), essas ações são 
superficiais, procrastinatórias 
ou até fictícias.

Ações desse tipo custam R$ 
12,7 bilhões por ano às cor-
tes do país, segundo análise 
do TJ-MG divulgada em abril 
de 2022, baseada em relatório 
do Ipea (Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada).

Os tribunais estão preocu-
pados com essa conta, já que 
uma das características da ad-
vocacia predatória é o pedido 
de Justiça gratuita -quem entra 
com a ação diz que não pode 
pagar pelo processo.

Despesas desse tamanho in-
dicam a existência de um mer-
cado bilionário para o modelo, 
que, segundo o CIJMG, prioriza 
a área de direito do consumi-
dor.

Os setores de varejo e ban-

cário estão entre os mais afeta-
dos.

"Todas as empresas que cui-
dam de muitas vidas são alvo 
de advocacia predatória. Ban-
cos e varejo, principalmente, 
mas também telefônicas, segu-
radoras, companhias aéreas", 
afirma o advogado Daniel Ger-
ber, especialista em advocacia 
corporativa de massa.

Não há dados oficiais, mas 
o executivo de uma grande va-
rejista disse ao UOL que o se-
tor deve gastar perto de R$ 5 
bilhões por ano com ações do 
tipo, entre causas cíveis e tra-
balhistas.

Esses casos interessam a es-
critórios que apresentam cen-
tenas de ações idênticas para 
garantir algum ganho com o 
volume de pedidos.

Um exemplo de abuso que 

chamou atenção das cortes 
federais é um caso de 2022 do 
TJ-MS (Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso do Sul).

A Corte Especial do STJ (Su-
perior Tribunal de Justiça) julga 
um recurso contra a decisão do 
tribunal estadual com o objeti-
vo de definir uma tese contra a 
litigância predatória.

Entre janeiro de 2015 e agos-
to de 2021, o TJ-MS recebeu 
64.037 ações sobre emprésti-
mos consignados. Desse total, 
43,6% foram patrocinadas por 
um único escritório.

"Em todos, a petição inicial 
desenvolveu narrativa hipotéti-
ca, relatando que a parte auto-
ra não se recorda se celebrou o 
empréstimo", conforme os au-
tos do caso no STJ.

O relator do processo, mi-
nistro Moura Ribeiro, votou em 

fevereiro de 2024 para permitir 
que o juiz, ao perceber indícios 
de litigância predatória, peça à 
parte -e não ao advogado- que 
apresente documentos "capa-
zes de lastrear minimamente" 
os pedidos feitos. O julgamento 
está interrompido por pedido 
de vista.

São Paulo lidera gastos
O CIJMG fez a projeção so-

bre o alcance da advocacia pre-
datória a partir da análise das 
ações dos principais temas em 
trâmite nas cortes dos estados 
-cláusulas contratuais e direito 
do consumidor.

Em seguida, estendeu os nú-
meros para os demais assuntos 
e consultou outros tribunais, 
que confirmaram o número de 
30% como patamar mínimo da 
atuação da advocacia predató-

ria.
No custo de mais de R$ 12 

bilhões apontado pelo TJ-MG, 
entram os processos comuns e 
os em tramitação nos juizados 
especiais, que julgam causas de 
até 40 salários mínimos.

São Paulo concentra mais de 
10% desse valor.

O TJ paulista gastou R$ 16,7 
bilhões com ações predatórias 
entre 2016 e 2021, segundo es-
tudo da Corregedoria do tribu-
nal, também baseado no traba-
lho do Ipea. São R$ 2,7 bilhões 
por ano.

Em outubro de 2024, o CNJ 
ratificou esses dados e divulgou 
recomendação na qual pedia 
informações e documentos aos 
autores das ações para compro-
var se o processo era legítimo.

A OAB (Ordem dos Advo-
gados do Brasil) foi procurada 
pelo UOL, mas não respondeu 
aos pedidos de entrevista.

Advogados
Responsável por quase 30% 

dos processos em trâmite no 
país, o TJ-SP monitora desde 
novembro de 2024 pessoas fí-
sicas que considera "grandes 
litigantes".

Entre janeiro de 2021 e agos-
to de 2024, as varas cíveis da 
capital paulista receberam 73,6 
mil processos. Desses, 38%, ou 
28 mil ações, foram ajuizadas 
por 37 escritórios. Os demais 
45,6 mil processos foram ajui-
zados por 16,4 mil escritórios.

É o que o tribunal tem cha-
mado de "distribuição atípica", 
considerada outra característi-
ca da litigância predatória.

O tribunal disse ao UOL não 
poder informar quais foram es-
ses escritórios.

Tribunais, CNJ e relatório do Ipea (Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada) revelam espécie de litigância

Ações consideradas 
superficiais, 
procrastinatórias ou até 
fictícias custam R$ 12,7 
bilhões por ano às cortes 
do país, segundo pesquisa 
do TJ-MG divulgada em 
abril de 2022


